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Qual o futuro de nosso País em proporção 
a convivência do povo? Parece que nosso 
País está se tornando uma fábrica de 
pizzas. Até quando vamos ver novidades 
vergonhosas? Mensalão? Propinas? 
Mentiras? Promessas? Cartões cor-
porativos? Juntando tudo isso dá para 
montar uma pizza estilo, e comprar além 
de tapioca, uns pedacinhos de pizza que 
incluem todo esse tipo de vergonha que 
não merecem o lugar em que estão. A 
sabedoria do mundo parece associar o 
valor das pessoas à posição que ocupam 
na escala social. Quanto mais alto o posto 
ocupado, maior a dignidade da pessoa. 
Essa é uma das razões que levam muita 
gente a lutar em busca dos primeiros 
lugares, tantas vezes provocando ex-
clusão. Nessas alturas onde está Deus? 
A palavra de Deus, que sempre anda na 
contramão para certas pessoas do censo 
comum, adentra em outra perspectiva, em 
oposição flagrante ao desejo imediato. A 
soberba e a arrogância que obtêm vitória 
fácil entre os incautos, sempre levam para 

a ruína. É certamente difícil reconhecer 
que a grandeza humana se expressa na 
humildade e até no esconderijo: “Quanto 
mais fores grande, tanto mais é preciso 
que te humilhes, e encontrarás graça do 
Senhor. Pois é grande o poder do Senhor 
e ele é glorificado nos humildes.” A escri-
tura é sempre incômoda  porque não fala 
aquilo que as pessoas gostariam de ouvir, 
mas aquilo que é realmente importante. É 
a partir dessa perspectiva que é possível 
compreender o ensinamento de Jesus 
propondo que as pessoas busquem sem-
pre o último lugar. Não é complacência na 
exclusão e sim reconhecimento de autên-
tico valor, contrariando as aparências. 
Cuidado com os seus pensamentos: 
eles se transformam em ações. Cui-
dado com suas palavras: elas se trans-
formam em hábitos. Cuidado com seus 
hábitos: eles moldam o seu caráter. 
Cuidado com o seu caráter: ele controla 
seu destino. Cuidado com seu cartão 
corporativo: ele pode apontar, excluir 
da dominação.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

O espírito empreendedor que caracteriza seu signo 
pode ajudá-lo a vislumbrar ótimas oportunidades 
de ganhos financeiros. No plano afetivo, faça uma 
retrospectiva de suas atitudes com o parceiro. Isso 

irá ajudá-lo a agir de forma mais coerente dentro do relacionamento. 
Seu espírito de iniciativa no trabalho estará em alta, o que poderá lhe 
render bons frutos em futuro próximo.

Muitas surpresas positivas poderão ocorrer da se-
mana. Bons negócios, pensamentos inspiradores e 
atitudes corajosas impulsionarão os acontecimentos. 
É hora de intensificar a relação afetiva e de buscar 

um melhor entendimento com a pessoa que você ama. Você demons-
trará muita responsabilidade e conquistará uma dose muito maior de 
respeito profissional.

Você estará com a intuição em alta, mas precisará 
tomar cuidado para não dar importância demasiada 
aos pressentimentos negativos. Respeitar a pessoa 
amada e acreditar nela serão passos essenciais para 

a felicidade no plano afetivo. Reflita um pouco sobre os seus progres-
sos nos últimos meses em todas as áreas, pois isso lhe servirá de 
incentivo para seguir em frente com seus objetivos.

Libere suas emoções e siga sua intuição. Equilibre 
sua vida pessoal e não tema em expressar o que 
pensa e realmente sente. Não se feche para as 
possibilidades de novos contatos, pois eles vão 

lhe proporcionar a chance de dar uma virada na sua vida afetiva. 
Evite misturar assuntos pessoais com questões de trabalho. Se 
você souber separar bem as coisas, poderá atingir resultados muito 
melhores em cada setor.

Cultive o discernimento mental e tome cuidado para 
não se deixar influenciar totalmente pela opinião dos 
outros. Você demonstrará um espírito mais aberto e 
descontraído, e isso contribuirá para melhorar o seu 

relacionamento com a pessoa amada. A vida profissional terá grande 
desenvolvimento, seja pelas oportunidades surgidas, seja pela sua 
atuação entusiasmada e vibrante. 

Os astros aconselham a procurar sempre avançar 
na vida, confiando mais em sua capacidade de agir 
com autonomia. Os astros estarão influenciando suas 
emoções, fazendo com que sinta uma grande neces-

sidade de colocar a sua vida afetiva em ordem. Para atingir suas metas, 
execute as tarefas de trabalho que lhe serão destinadas com o máximo 
de esforço para apresentar sempre os melhores resultados.

Procure não impor seu sistema de crenças aos outros; 
nem todos concordarão com você. Concentre sua 
energia para a concretização de seus ideais. O taurino 
terá muita dificuldade para liberar suas emoções. Não 

permita que isso atrapalhe sua relação afetiva. O trânsito da Lua pelo 
seu signo ajuda você a agir com muito mais firmeza e coragem. Essa 
postura será extremamente benéfica no plano profissional.

Compartilhar dúvidas e planos com um amigo pode 
ajudá-lo a compreender melhor o que se passa no seu 
mundo interior. Com uma idéia mais clara sobre o que 
deseja de uma relação afetiva, você aumentará suas 

chances de encontrar alguém especial. No setor profissional, é um 
bom momento para você estabelecer parcerias vantajosas.

A comunicação está em alta, favorecendo novos 
contatos que poderão alavancar a sua vida em vários 
setores. Na vida a dois, a harmonia vai depender da 
sua capacidade de abdicar de algumas coisas e de 

fazer certas concessões. Os escorpianos que estiverem dispostos a 
dar um novo impulso à sua carreira profissional estarão com energia 
de sobra para batalhar pelos seus objetivos.

Procure não se retrair tanto, aprendendo a confiar e 
aceitar mais. Organize sua vida e mantenha a espon-
taneidade. A Lua indica que você estará propenso a 
se preocupar mais com a pessoa amada. Com isso, 

o romance tem tudo para ficar mais firme. A fase é boa para firmar 
parcerias no âmbito profissional e para cuidar da parte financeira.

Reavalie os seus conceitos em relação às pessoas, 
procurando não generalizar demais e não menospreze 
os conselhos dos que convivem com você. Mesmo 
que esteja envolvido demais com seus deveres e 

compromissos, não deixe de dar a devida atenção à pessoa amada. 
Caso esteja pensando em mudar os rumos da sua vida profissional, 
aproveite o período para elaborar projetos e traçar planos.

Peixes de 22/2 a 20/3
Pode ser uma boa idéia rever seus julgamentos e 
avaliações morais, pois é provável que seus valores 
já estejam ultrapassados. Você e o seu parceiro terão 
a oportunidade de falar sobre os próprios sentimentos 

e de corrigir tudo aquilo que não estiver indo bem no romance. Os 
astros anunciam um momento propício para as atividades que exigem 
organização, disciplina, habilidade manual e artística.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

A ESCOLHA DO ÚLTIMO LUGAR

MULHER
Você é o instinto da felicidade
Quando deixa o amor me tocar
Primeira maravilha da vida
Que o homem consegue enxergar.

Você é a razão de viver
Motivos para se apaixonar
Contigo construímos um mundo
Explorando a arte de amar.

Você é sol durante o dia
É a lua que faz o luar
Estrela que enfeita o amor
Com a doçura de beijar.

Mesmo que a vida finde
E a água venha nos faltar
Você mulher será banhada
Com as gotas do luar.

Tudo em ti é formosura
Com delicadeza ao andar
Você é como um perfume
Embriaga por onde passar.

Seríamos tão sós sem ti
Não saberíamos como partilhar
Nem teríamos companheiras
Para podermos procriar.

Somos ligados a você
Até que você queira nos libertar
E nos dando a luz
Você consegue se identificar.

HOJE: A circulação marítima continua influ-
enciando as condições do tempo entre Flo-
rianópolis e o Litoral Norte, com previsão de 
mais nuvens e condições de chuva no início 
e final do dia, mas com aberturas de sol. Nas 
demais regiões, sol com aumento de nuvens 
e chance de pancadas isoladas de chuva 
com trovoadas entre a tarde e noite típicas de 
verão. Temperatura elevada com sensação 
de ar abafado. Vento de leste a nordeste no 
litoral e de nordeste no restante do Estado, 
fraco a moderado com rajadas. 

AMANHÃ: O tempo fica instável em SC, com 
presença de muita nebulosidade e condições 
de chuva, mais intensa entre a tarde e noite. 
Temperatura estável com sensação de ar 
abafado. Vento de leste a sudeste do Planalto 
ao Litoral e de leste a nordeste nas demais 
regiões, fraco a moderado com rajadas. 

HOJE:
Mínima: 18ºC  
Máxima: 30ºC

AMANHÃ:
Mínima: 18ºC  
Máxima: 30ºC

Desejo Proibido
HOJE - Chico diz a Escobar 
que abre mão de Ana para que 
ela possa ser feliz com ele, dei-
xando-a emocionada. Raquel 
revela a Chico que está grávida 
dele. Madalena diz a Trajano 

que não sabe se deveria se casar de branco.  

AMANHÃ - Chico apresenta Ana a Raquel, que 
não consegue disfarçar o ciúme. Iraci conta a Ana 
que Miguel não acredita que Laura tenha ressusci-
tado por um milagre da Virgem da Pedra. Trajano 
interroga Chico para descobrir quem atirou nele.  

 Beleza Pura
HOJE - Débora explica a 
Fernanda que estão cheias 
de dívidas. José Henrique se 
desespera, porque não há 
testamento algum no cofre. 

Decide, então, oferecer seus serviços de advogado 
às famílias das vítimas. Guilherme quase briga 
com Renato.  

AMANHÃ - José Henrique propõe a Eduardo que 
as vítimas se unam numa associação. Norma tem 
ciúme ao ver Guilherme beijando Joana. Domi-
nique diz a Joana que Guilherme namorou Sônia. 
Ele nega. Raul janta com Norma.  

 Duas Caras
HOJE - Juvenal diz a 
Guigui que jamais irá se 
reconciliar com Evilásio. 
Petrus aguarda Bijouzinha, 
para irritação de Andréia. 
Solange não gosta quando 

Maria Paula fala com Claudius. Ezequiel tem uma 
visão de Renato dizendo que não sabe nadar.  

AMANHÃ - Ronildo toma banho no chafariz com 
os mendigos. Bárbara insinua que Sílvia vai perder 
sua posição. Antônio atende um telefonema para 
Débora, mas desligam. Solange segue Claudius. 
Misael convida Claudine para ver a lua na laje. 
 

Lalola
HOJE - Lola convoca So-
lange e Patrício para tes-
temunhar contra Charles. 
Andrei briga feio com Ca-
rol. Lola entrega provas 
contra Charles a Andrei. 
Andrei pede a Fernando 

que volte a trabalhar na editora, ele aceita. Carol 
reivindica a direção da empresa. 
 
AMANHÃ - Lola evita Fernando o dia todo. 
Finalmente os dois conversam. Natália ouve, 
escondida, a conversa. Grace  recebe flores de 
um admirador. Natália faz de tudo para jantar  na 
casa de  Fernando. Melissa se comporta muito 
mal diante dela. 

Caminhos do Coração
HOJE - Lúpi se une aos mutantes do bem. Ágata 
e Ernesto quebram o encanto de Iara. Vlado tenta 
matar Marialva. Perpétua avisa a Cris e Vavá que 
não é inimiga. Beto encontra o corpo de Pedreira. 
Lúcia teme estar grávida.  

AMANHÃ - César agride Danilo. Pepe vira lobi-
somem e Clara pede para curá-lo. Gór e Rodrigo 
tentam hipnotizar César. Taveira planeja matar 
Ernesto. Beto avisa a Marcelo que Pedreira mor-
reu. Fernando tenta acabar com Ísis. 

Fonte: Climerh
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A próxima eleição é crucial para Canoinhas. O próximo prefeito 
precisa, decididamente, ter uma proposta efetiva, um 

planejamento estratégico visando o crescimento regional

Política e desenvolvimento

O ano eleitoral suscita uma 
série de factóides e afins que 
movimentam e polemizam o 
cenário. Palavras soltas ao 

vento, reações inesperadas e discursos 
inflamados alimentam a imprensa e 
resultam em efeitos diversos.

A pouco mais de sete meses do pleito 
municipal, começam a pipocar, pelo me-
nos em Canoinhas, todos os elementos de 
uma campanha tipicamente provinciana.

Ataques, suspeitas, resultados de 
auditorias que chegam com atraso de 
três anos, articulações que começam 
sem fundamento e terminam em 
supostos acordos nos quais nem os 
acordados acreditam. É o momento da 
especulação e aí vale tudo para lucrar 
o máximo possível.

Daqui até 30 de junho, a nossa 
supersegunda (parafraseando os es-

tadunidenses), muitos acordos serão 
feitos e desfeitos, o governador Luiz 
Henrique vai espernear até o último 
momento para ver a Tríplice Aliança 
intacta e sorridente novamente, mui-
tos candidatos desaparecerão tão 
efemeramente quanto aparecerão e na 
reta final, anotem, teremos um quadro 
muito parecido com o de 2004.

Leoberto Weinert (PMDB) deve 
concorrer pela quarta vez, João Rosa 
Muller (PP) deve concorrer pela se-
gunda vez, Didi Ecker (DEM) dará lugar 

a Paulo Glinski (DEM) e o PT, bem, o PT 
vai se aliar ao PP e ver no que dá.

O PSDB dificilmente lançará candi-
datura própria. Edmilson Verka, auto-
proclamado candidato, está sofrendo 
pressão de todos os lados para per-
manecer na Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional. O recado do PMDB é 
claro: Não quer ser vice (de Weinert), 
então não atrapalhe.

O mais previsível das articulações 
políticas é o que se repete há décadas. 
Propostas concretas que preparem o 

município para o desenvolvimento que 
se anuncia, ninguém tem, ou se tem, 
esconde muito bem escondido.

Adianta-se com bastante an-
tecedência para discutir articulações, 
mas pouco, ou nada, se discute sobre 
propostas efetivas de gestão.

A próxima eleição é crucial para 
Canoinhas. O próximo prefeito pre-
cisa, decididamente, ter uma proposta 
efetiva, um planejamento estratégico 
visando o crescimento regional. Não 
dá mais para viver de discurso. Quem 
votar em discurso este ano será di-
retamente responsável pelo desastre 
que Canoinhas pode se tornar para 
empresários que decidiram dar um 
voto de confiança ao município.

O chavão do voto consciente e res-
ponsável nunca foi tão crucial para a 
biografia canoinhense.

Machiavel e o governador

A celeuma que envolve o governador Luiz 
Henrique e o PP demonstra inúmeras, 
entre elas três, facetas. A primeira é: 

em política o perdedor não se dá por vencido. A 
segunda diz respeito à dificuldade da oposição 
que já esteve no poder e o perdeu pela força 
tempestuosa da história, que tudo arrasta cuja 
raiz esteja fraca. A terceira: em política os fins 
sobrepõe-se aos meios, 
senão porque o político é, 
em geral, lembrado pelo re-
sultado de seus atos, mais 
do que pelos meios que 
utiliza para alcança-los.

Primeiramente, en-
tenda-se, sem paixões, 
que todos os recursos de-
vem ser utilizados contra 
o oponente, sendo os limi-
tes éticos uma questão, 
digamos, subjetiva. É que 
perder uma eleição signifi-
ca anos na fila de espera 
e o político que despreza 
isso é com freqüência considerado um perdedor. 
Só há um risco: o de que o cálculo racional sobre 
a utilização dos meios adequados não preveja 
o insucesso dos fins desejados, coisa que a 
ciência política explica. No bom português, é 
quando o tiro sai pela culatra. 

Em segundo, vem à lembrança uma maté-
ria publicada no jornal A Notícia em referência ao 
“Conselho de notáveis” que o governador criava 
para tomar decisões estratégicas ao desen-
volvimento de SC [21/10/1007]. Ali, a oposição 
denunciava o cunho demagógico da medida. 
Ora, fez lembrar a professora Ruth Cardoso e 
sua atual estratégia partidária: ela coordena um 
trabalho de oposição inteligente ao governo Lula 
– claro está, nem sempre seguido. Ali a antro-
póloga preconiza o reconhecimento de virtudes 
governistas, todavia apontando insuficiências e 
propondo ações futuras. 

Coisa bem diferente é nada mais fazer que 
sugerir a volta ao passado. De certa maneira, a 
oposição ao governo LHS sofre dessa falta de 
massa crítica, o que é uma pena, pois que a sua 
contribuição estaria em fazer a crítica inteligente 
e a proposição futurista. Ao invés disso, recorre 
à astúcia, o que é perigoso, uma vez que aí, com 
freqüência, se despreza o fator mais sensível 
de todo esse processo: a opinião pública. Pode 
mesmo significar um tiro pela culatra.

Finalmente, professores de ciência política, 
é valioso considerar que a lógica da opinião 
pública segue a proferição de Machiavel há 
cinco séculos, atualizada por Weber: na política, 
diferente da religião e do judiciário, o cidadão jul-
ga seus representantes pelos resultados - leia-
se empregos, escola, segurança, asfalto, cultura 
etc. Não é que os meios não sejam importantes. 

Às vezes até esbarram em 
preceitos legais, cujo choque 
o cidadão admite, desde 
que perdoáveis a ponto de 
não se sentir lesado. Nesse 
julgamento, preva-lecerá a 
força do resultado. Portanto, 
ainda que no seu legalismo 
o judiciário dê primazia aos 
meios, em situações como a 
do governador, cuja imagem 
está distante de políticos 
mais suspeitos, os meios 
serão submetidos aos fins. 
É como acontece nos legis-
lativo e executivo. Coisas da 

política, o verdadeiro reino do poder, onde os 
fins justificam os meios.

Walter Knaesel, sociólogo é professor da 
UnC-Canoinhas/cienciassociais@cni.unc.br. 

Análise do discurso do desenvolvimento
Leandro rocha / Sandro Luiz BazzaneLLa

Ao iniciarmos esta tréplica, queremos 
prestar nossos sinceros agradecimen-
tos ao amigo Prof. Walter Knaesel, que 

colabora com as reflexões sobre Desenvolvi-
mento aqui no CN e vêm contribuindo em escala 
nacional com esta temática que lhe é tão cara, 
discussões essas necessárias no contexto social, 
político, econômico e cultural contemporâneo. 
Agradecemos a oportunidade de tê-lo como 
nosso debatedor, permitindo que se apresentem 
argumentos que questionam determinadas pers-
pectivas do desenvolvimento, ao mesmo tempo 
em que nos possibilitou o aprendizado ao exigir 
a revisão de conceitos e idéias a partir das quais 
nos posicionamos. Parabéns pelo seu espírito 
liberal republicano. Como diz o ditado popular 
com sabedoria: “Dê-me dez Walter e mudarei o 
mundo”.  Contudo, sobre seus artigos (A Réplica 
do Desenvolvimento I e II), há alguns pontos 
sobre os quais queremos nos posicionar.

1º Não foi intenção nossa em nenhum 
momento constranger o leitor (a usar uma lupa) 
com nossos textos, mas entendemos que bons 
argumentos merecem ser bem desenvolvidos. 
Entretanto, infelizmente não possuímos a capa-
cidade de síntese da qual dispunha Nietzsche, 
“dizer num parágrafo tudo o que os outros neces-
sitavam de um livro para dizê-lo”.

2º Em nenhum momento utilizamos o termo 
“fragilidade enganosa” em relação à temática do 
desenvolvimento na forma como se apresenta 
contemporaneamente, o que fizemos foi apontar 

possíveis pontos de vista ou vistas de um ponto, 
com relação ao objeto de reflexões.

3º Rejeitamos a pecha de “pessimistas” 
para com o Desenvolvimento, a ciência, ou a 
técnica, termo esse dirigido a nós por três vezes. 
Reconhecemos que há avanços científicos e 
tecnológicos, mas realisticamente é necessário 
reconhecer seus efeitos colaterais. Portanto, nos 
posicionamos para além do pessimismo ou do 
otimismo, na busca da justa medida aristotélica, 
na posição de críticos que, aliás, tem a ver com 
condimentos para o interlocutor.

4º Esclarecemos que nossa preocupação 
nesses artigos não é com a sociologia marxista, 
com a qual – apesar do respeito aos seus esfor-
ços – temos quase nenhuma relação. Deixamos 
estas abordagens para os marxistas e seus 
críticos. E ainda, aproximar fundamentalismo e 
socialismo é confundir o leitor, na medida em que 
as diferenças conceituais são enormes.

5º Talvez o interlocutor possa nos explicar qual 
critério de justiça que utilizou como condição de 
afirmar nossa análise da ciência como injusta.

6º Ao intitular-se humanista, queremos lem-
brar ao interlocutor que o humanismo somente se 
justifica a partir de uma perspectiva judaico-cristã, 
onde o homem seria o máximo da “criação” e 
ainda lembramos que Adorno já mencionava que 
o homem não é redutível a nada, nem a dados 
estatísticos. Contudo, insistimos, há limites na 
condição humana, pois o homem é um ser condi-
cionado, em últimas instâncias inclusive pelo bi-
ológico, parafraseando Voltaire, o homem só pode 
ter certo número de dentes, de cabelos e idéias; 
e chega a uma idade em que forçosamente os 
dentes, cabelos e idéias lhe começam a faltar.

7º Quanto ao que será o século 21 ele será 
o que é. As previsões futurológicas deixamos a 
cargo dos videntes e adivinhos, que possuem 
mais propriedade para antever novos mundos. 

8º Sobre o Estado Biopolítico, dedicaremos 
um especial sobre concepções de Estado aqui no 
CN daqui a alguns meses, na “Sala D” (que passa 
a ser publicado no dia 7 de março), mas desde 
já podemos indicar alguns autores referenciais 
neste sentido: Hobbes, Hannah Arendt, Foucault, 
Agamben e Roberto Espósito. 

Ufa! Pelo visto não ultrapassamos (muito) as 
quarenta linhas. A lupa fica pra próxima.

Artigo vinculado à pesquisa intitulada 
“Niilismo, Biopolítica e Desenvolvimento do 

Capital Humano Social”, que recebeu financia-
mento de acordo com as Leis Complementares 

nº 281/05 e nº 296/05, que regulamentam o 
artigo 170 da Constituição Estadual.

WaLter KnaeSeL
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Votos dos três ministros serão mantidos; Pavan terá de apresentar defesa

TSE suspende julgamento de Luiz Henrique 
CANOINHAS - O Tribunal Su-

perior Eleitoral (TSE) suspendeu, na 
noite de quinta-feira, 21, o julgamento 
do governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB), acusado de crime 
eleitoral pela coligação Salve Santa 
Catarina (PP, PV, PMN e Prona). Até 
então, Luiz Henrique já havia recebido 
três votos contrários dos sete ministros 
que compõem o Pleno do Tribunal.

Durante a sessão de quinta-feira, 
os ministros acataram o argumento 
do advogado de defesa do governa-
dor, Luiz Eduardo Alckmin, que já 
foi ministro do TSE, de que o vice-
governador, Leonel Pavan (PSDB), 
não poderia ser alvo do processo, 
juntamente com LHS, já que ele não 
foi citado e nem teve a oportunidade 
de apresentar suas alegações.

Agora, a continuação do processo 
ficará por conta da defesa de Pavan, que 
deverá receber um prazo para apresen-
tar sua defesa sobre as denúncias que 
envolvem o então candidato à reeleição, 
Luiz Henrique.

ABUSO
O governador é acusado de abuso 

de poder político e econômico durante a 
campanha eleitoral. Segundo a coligação 
que impetrou a ação e que representa 

o candidato Esperidião Amin (PP), o 
Governo do Estado veiculou em 2006 
campanhas publicitárias divulgando 
obras em rádios e jornais, o que teria 
desequilibrado o pleito.

Segundo o relator do caso, ministro 
José Delgado, as publicidades tinham 
o objetivo de fazer promoção pessoal 
de Luiz Henrique e foram pagas com 
dinheiro público, o que caracteriza a ile-
galidade. Mesmo renunciando ao cargo, 
LHS teria contado com a ajuda de seu 
ex-vice, Eduardo Pinho Moreira.

Com a anulação parcial, o processo 
não volta à estaca zero. Terá um novo 
relatório, mas os votos dados devem ser 
mantidos. “Trata-se de um avanço da 
Justiça Eleitoral. É desumano condenar 
alguém sem mesmo tê-lo ouvido. Fere 
o direito de ampla defesa garantido 
pela Constituição”, destacou o também 
advogado de defesa João Linhares.

Do outro lado da trincheira, a 
representação da coligação Salve Santa 
Catarina afirmou que as provas contra 
Luiz Henrique serão reapresentadas e 
serão suficientes para garantir a cas-
sação. “Não muda em nada nosso 
trabalho. Luiz Henrique e também o 
vice serão cassados”, diz o advogado 
Jackson Domenico.

EXTRAVIO DE NOTAS
Haroldo Ferreira, estabelecido em Canoinhas/SC., vem 

informar que foram extraviadas as seguintes notas de produtor 
rural números 312135 a 312154, sendo 20 notas, e números 
312300 a 212314 sendo 15 notas e do número 316056 a 316060 
sendo 05 notas, sendo que todas as notas não foram utilizadas 
e todas de propriedade de HAROLDO FERREIRA.

COOPERATIVA DE  TRABALHO  
MÉDICO DE CANOINHAS

CNPJ – 04.336.294/0001-88

ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Presidente da Cooperativa de Trabalho 

Médico de Canoinhas , no uso das atribuições 
que lhe confere o Artigo 45, Inciso III, do Es-
tatuto Social, convoca todos os Cooperados 
da Cooperativa para participar da Assembléia 
Geral Extraordinária, a ser realizada na sede 
da Cooperativa, sito à rua Getulio Vargas, nº 
1.345 – Canoinhas - SC, às 19:30 horas do dia  
11 de março de 2008, em primeira convocação, 
com a presença de, no mínimo, dois terços dos 
Cooperados em condições de votar; às 20:30 
horas, em segunda convocação, com no mínimo 
a metade e mais um dos Cooperados; ou ainda, 
às 21:30 horas, em terceira e última convocação, 
com a presença de no mínimo 10 (dez) Coopera-
dos, onde será discutida a seguinte 

ORDEM DO DIA

1 – Alteração Estatutária – Adequação de 
redação e Consolidação.

2 -  Referendar alterações do Regimento 
Interno aprovadas pelo Conselho de Admi-
nistração.

OBS: O número de Cooperados, para 
efeito de cálculo de “quorum” de instalação, é 
nesta data, de 44 (quarenta e quatro).

Canoinhas/SC, 27 de fevereiro de 2008.

DRA. ADAIR DITTRICH
Presidente da Cooperativa de 

Trabalho Médico de Canoinhas. 

COOPERATIVA DE  TRABALHO  
MÉDICO DE CANOINHAS

CNPJ – 04.336.294/0001-88

ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

A Presidente da Cooperativa de 
Trabalho Médico de Canoinhas , no uso 
das atribuições que lhe confere o Artigo 45, 
Inciso III, do Estatuto Social, convoca todos 
os Cooperados da Cooperativa para par-
ticipar da Assembléia Geral Ordinária, a ser 
realizada na sede da Cooperativa, sito à rua 
Getulio Vargas, nº 1.345 – Canoinhas - SC, 
às 17:30 horas do dia 11 de março de 2008, 
em primeira convocação, com a presença 
de, no mínimo, dois terços dos Cooperados 
em condições de votar; às 18:30 horas, 
em segunda convocação, com no mínimo 
a metade e mais um dos Cooperados; ou 
ainda, às 19:30 horas, em terceira e última 
convocação, com a presença de no mínimo 
10 (dez) Cooperados, onde será discutida 
a seguinte 

ORDEM DO DIA

1. Deliberação sobre a Prestação de Contas, 
compreendendo Relatório do Conselho de 
Administração, Balanço Geral, Demonstra-
tivo de Sobras e Perdas e demais Relatórios 
Contábeis, bem como o Parecer do Con-
selho Fiscal, relativos ao Exercício Social 
encerrado em 31.12.2007; 

2. Destinação das sobras ou rateio das 

perdas apuradas; 

3. Reavaliar a destinação dos recursos 
transferidos ao Fundo de Apoio Operacional 
de Exercícios anteriores; 

4. Eleição dos componentes do Conselho 
Fiscal, bem como de seus respectivos su-
plentes, para o exercício social de 2008; 

5. Eleição dos componentes do Conselho 
Técnico e de Ética, bem como de seus 
respectivos suplentes, para os exercícios 
sociais de 2008/2009;

6. Fixar a Indenização a ser paga à Diretoria 
Executiva e/ou Cooperados pelo desprendi-
mento de tempo nas atividades administrati-
vas; Cédula de Presença aos Conselhos de 
Administração, Técnico e Fiscal; e Diárias de 
Viagem à serviço da Cooperativa; 

7. Fixar o valor da Subscrição Mínima de 
Quotas-Parte para novos Cooperados, de 
acordo com o parágrafo VI do artigo 32º do 
Estatuto Social; 

8. Referendar admissão e desligamento de 
Cooperados;

9. Referendar assinatura de contrato 
conforme a Resolução Normativa nº 71 da 
Agência Nacional de Saúde. 

OBS: O número de Cooperados, para efeito 
de cálculo de “quorum” de instalação, é 
nesta data, de 44 (quarenta e quatro).

Canoinhas/SC, 27 de fevereiro de 2008.

DRA. ADAIR DITTRICH
Presidente da Cooperativa de Trabalho 

Médico de Canoinhas. 

ANUNCIE 
AQUI

3622-1571

Timbre do Estado na agenda de LHS enquanto licenciado do cargo mostra uso da máquina estatal em campanha
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio 

Fronteira FM 106,7

> Frase da semana

Oposição amena

ESTACA ZERO?
Quem leu os grandes jornais do Estado no fim de semana, ouviu uma única 
versão do processo de cassação do diploma do governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB), suspenso na noite de quinta-feira, 21, pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Natural, já que os maiores meios de comunicação do Estado 
pertencem a RBS e a versão oficial do grupo é de que os três votos pela cassação 
do governador foram anulados. Mentira.
Está no site do TSE: “Os andamentos processuais e votos já proferidos serão 
mantidos no processo, podendo ou não ser reformados, após a apresentação 
da defesa do vice-governador, caso os ministros que eventualmente já tenham 
votado assim entenderem.”
De qualquer forma, LHS tirou um peso das costas. Agora, quem tem de se 
mexer é o vice-governador Leonel Pavan (foto), que deve apresentar defesa 
nos próximos dias.

Haverá lançamento de candidatura na Agrofest?

Rendeu assunto na Câmara de Vereadores, esta 
semana, projeto de Lei que retirava recursos de 
determinada pasta para custear despesas da 3.a 
Agrofest. Paulo Glinski repudiou o projeto, mas 
votou a favor porque ele veio atrelado a outros 
dois itens que tratavam de recursos para a Apae 
e reforma de escolas.
Vagner Trautwein foi igualmente duro em suas 
críticas. Silmar Golanovski e Beto Faria saíram 
em socorro do Executivo e conseguiram salvar o 
projeto que acabou passando na má vontade.

Krautler
        As denúncias feitas pelo prefeito Leoberto Weinert (PMDB) 
baseado em auditoria interna realizada na prefeitura, que atingem 
diretamente a gestão de Orlando Krautler (DEM) , devem sepultar 
o projeto de ressurgimento político do ex-prefeito.
A idéia de Krautler é concorrer a um possível terceiro mandato como 
prefeito,  mas do jeito que está a maré, uma candidatura a vereador 
poderia  ser o suficiente para Weinert linchá-lo publicamente. Isso, 
claro, se Weinert conseguir provar tudo o que a auditoria apontou. A 
documentação juntada pelo prefeito já está no Tribunal de Contas e 
no Ministério Público, mas nada foi formalizado ainda. Krautler de-
monstra tranquilidade e afirma que sua equipe tem plenas condições 
de explicar os arranjos contábeis que fez, deixando claro que nem 
um centavo foi desviado das contas da prefeitura. Provando isso, aí 
sim, quem tripudia sobre Weinert é Krautler, que alimenta-se ainda 
do factóide para posar de injustiçado diante do eleitorado.

> AGROFEST: A Justiça está particular-
mente interessada em saber se haverá 
uso político da Agrofest, que acontece no 
próximo fim de semana.

> RECADO: Adiantando-se a um futuro 
processo por parte da oposição, um recado 
já foi enviado ao prefeito Leoberto Weinert.

> INTENDÊNCIAS: Vereador Wilson 
Pereira (PMDB) quer trazer o modelo de 
descentralização do Governo do Estado 
para Canoinhas.

> INTENDÊNCIAS II: A idéia dele é que 
Canoinhas estenda sua rede de intendên-
cias por todo o interior do município.

> MAFRA: Processo eleitoral adiantado em 
Mafra. O PDT, do ex-prefeito Carlinhos da 
Farmácia deve sair coligado com o PT. A 
coligação foi fechada esta semana.

> MAFRA II: O PDT foi partido do atual 
prefeito Jango Herbst, hoje no PMDB. A 
saída se deu depois que ele assumiu a 
vaga de Carlinhos, tomada pelo TSE.

> LEITURA: Teve gente que tremeu esta 
semana ao ler matéria de capa do CN.

> NOVIDADE: Na próxima semana o CN 
estréia o Sala D, suplemento especial com 
artigos produzidos por professores e alunos 
da UnC sobre desenvolvimento regional.

AGROFEST

Soa estranho ouvir do candidato natural a 
prefeito pelo PP, João Rosa Muller, que o partido 
está aberto a coligações, isso sem excluir nenhu-
ma sigla.

O discurso de que “nosso partido está aberto 
ao diálogo com todos os partidos”, é o que mais 
se ouve no período pré-eleições, mas não é muito 
comum ouvir isso de um pré-candidato iminente-
mente de oposição.

Muller joga com a hipótese - que para ele 
parece certa - de que Leoberto Weinert (PMDB) 
não vai a reeleição.

Claro que constatada esta hipótese, o Mar 
Vermelho se abriria para Muller.

Sua vitória teria possibilidades mais que 
consideráveis.  Embora o PMDB tenha nomes de 
expressão, nenhum deles até agora deu a cara 
para bater numa disputa pela prefeitura. Todos 
chegaram no máximo, à Câmara, o que lhes re-
serva um futuro não muito promissor na disputa 
majoritária.

Ademais, o PMDB enfrenta um racha provo-
cado pelo prefeito, que terá de ser consertado 
pelo próximo eventual candidato. Quem tem 
competência para isso?

É óbvio que neste cenário, com Weinert como 
carta fora do baralho, Muller poderia sim imagi-
nar uma conversação com o PMDB. O presidente 
do diretório pé-vermelho, Alenir Pereira, inclu-
sive, conversou na semana passada com Muller. 
Papo de políticos interessados no bem comum.

Muller aprendeu direitinho o jogo político-
partidário. Enquanto boa parte do PP minguou 
nos últimos três anos, o professor se aperfeiçoou, 
mapeou seus erros e acertos e monitorou, passo a 
passo, os erros e acertos de Weinert. Seu discurso 
está tão afiado, que está com humor o suficiente 
para cozinhar o PMDB em banho-maria.

É a estratégia do “eu sei que estou sendo 
enganado e divirto-me com isso”.

É óbvio que uma coligação entre PMDB e 
PP é inimaginável. Ou o PP fecha as portas na 
cidade e se rende ao PMDB - como sugeriu, 
por um erro involuntário, capa do jornal Diário 
do Planalto na semana passada - ou enterra os 
princípios pregados nos últimos anos junto com 
Esperidião Amin, que certamente não vai querer 
estar vivo para ver tamanha decepção, ainda 
mais em Canoinhas, onde sempre foi recordista 
de votos.

Muller sabe disso e joga como um político de 
fino trato e estrategista de primeira.

LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

do  vereador Vagner Trautwein (PSDB) ao comentar o balanço do coordenador da 
Agrofest , Donato Noernberg, em relação a festa do ano passado

A suspensão momentânea do processo de cas-
sação do diploma de Luiz Henrique deu fôlego ao 
governador. Embora merecido o processo, afinal 
LHS usou e abusou mesmo da propaganda estatal 
para fazer campanha, o sentimento popular foi de 
injustiça, não que o povo avaliasse os fatos que 
marcaram a eleição, mas pelos acontecimentos 
recentes como a atração de novas indústrias pelo 
Estado. Estrategista, o PMDB soltou o balão de 
que empresas estariam desistindo de investir em 
SC por conta da instabilidade política.

“Souberam que venderam um 
maquinário agrícola”

Ele manda 
 O ano eleitoral começou pra valer também na pre-

feitura. Tem gente se queixando de perseguição de um 
alto cardeal do PMDB. Na ânsia por manter a prefeitura 
nas mãos do partido, o eminente político vem coagindo 
secretários e tentando - mas não conseguindo - socar 
militância na folha de pagamento da prefeitura. Weinert 
já mandou o recado - não vai transformar a prefeitura 
em comitê, seja de quem for.
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Cebola

Indústria e produtores 
acertam preço do fumo

A cebola é uma das plantas 
cultivadas de mais ampla 
difusão no mundo, estando 
entre as três hortaliças mais 
importantes ao lado do to-
mate e da batata.

n ADUBAÇÃO
A aplicação racional de fertili-
zantes exige o conhecimento 
da disponibilidade de nutri-
entes no solo, das exigências 
nutricionais da cultura e da 
avaliação do estado nutricional 
das plantas. A disponibilidade 
de nutrientes é avaliada por meio da análise química do solo, e o estado 
nutricional das plantas por meio da diagnose foliar (análise de tecidos 
vegetais) e diagnose visual (observação de sintomas de carência ou 
excesso). 

n CLIMA
O fotoperíodo (número de horas de luz diária) e a temperatura são os 
dois fatores climáticos que controlam a adaptação da cebola e limitam a 
recomendação de uma mesma cultivar para cultivo em locais diferentes, 
o que pode comprometer a produtividade baixa e/ou qualidade ruim dos 
bulbos. A temperatura, além de influenciar a bulbificação (formação dos 
bulbos da cebola), afeta diretamente o florescimento.
Luz é provavelmente o fator ambiental mais importante envolvido no 
crescimento e desenvolvimento de plantas. A cebola é fisiologicamente 
uma espécie de dias longos para bulbificação que, de modo geral, não 
bulbifica em dias com duração inferior a 10 horas de luz. Sob fotoperío-
dos muito curtos, as plantas não mostram sinais de bulbificação mesmo 
após períodos longos de crescimento. Satisfeitas as exigências em 
fotoperíodo, tem início a formação do bulbo, independentemente do 
tamanho da planta.
Ainda que a duração do dia seja o fator principal para a indução, formação 
e maturação do bulbo, seus efeitos são modificados pela temperatura. 
A bulbificação apenas se inicia quando a combinação dos fatores de-
terminantes da a formação dos bulbos (fotoperíodo e temperatura) de 
cada cultivar é atingida.
Em condições indutivas, ou seja, uma vez satisfeitas as exigências de 
horas de luz para a formação dos bulbos, estes crescem e amadurecem 
mais rapidamente sob temperaturas altas. Sob temperaturas baixas o 
processo é atrasado. É importante temperaturas elevadas para completa 
formação dos bulbos, ideal entre 15 e 25ºC, desde que haja luz sufici-
ente.
 
n VALOR NUTRICIONAL
A composição de cebola é influenciada pelas condições de cultivo 
(sistema de produção, tipo de solo, clima) e por fatores genéticos. Bulbos 
de cebola para consumo fresco são pouco calóricos (em torno de 40-50 
calorias) e contém de 89 a 95% de água, além de mono e dissacarídeos 
(açúcares totais em torno de 6%), proteínas (1,6%), gordura (0,3%) e sais 
minerais (0,65%). Embora não seja considerada uma boa fonte nutritiva 
devido a seus baixos teores de proteínas e açúcares, a cebola é rica em 
vitaminas do complexo B, principalmente B1 e B2, e vitamina C.
Apesar das suas propriedades funcionais, as cebolas são consumidas, 
principalmente, pela sua capacidade de adicionar sabor a outros ali-
mentos. Mesmo com um pouco de choro para prepará-la, o resultado 
final compensa.

Fonte: Embrapa

CANOINHAS - As represen-
tações dos produtores de fumo da 
região sul (Federações dos Tra-
balhadores na Agricultura e Afubra), 
acertaram o percentual de 7,6% de 
reajuste para o preço do fumo sobre 
a tabela da safra passada. A negocia-
ção com o Sindicato das Indústrias de 
Fumo (Sindifumo), foi na quinta-feira, 
21, em Santa Cruz do Sul-RS.

Com este reajuste, o preço 
para tipo virginea TO2, classe de 
referência, será de R$ 5,02/kg, o 
que corresponde a R$ 75,30/ar-
roba. Já o BO1, melhor classe, 
sairá por R$ 6,25/kg, o que corres-
ponde a R$ 93,75/arroba. Para o 
tipo burley a classe B1 o preço será 
de R$ 5,51/kg, o que corresponde 
a R$ 82,65/arroba. O tipo comum, 
classe C2 será vendido por R$ 

3,53/kg (R$ 52,95/arroba). 
O custo de produção safra 

2007/08 é de R$ 4,36/kg. Os dados 
para o cálculo foram pesquisados 
pela Afubra, em conjunto com os 
sindicatos dos trabalhadores rurais 
da região sul. 

Em dezembro, a representa-
ção dos produtores foi para a mesa 
de negociação com a proposta de 
19,7% de reajuste. Já as indústrias, 
individualmente, apresentaram 
propostas com índices variáveis, 
de 3 a 5% de reajuste. Para a 
representação dos produtores, o 
resultado da negociação é positivo, 
já que na última safra não houve 
reajuste e nos anos anteriores o 
percentual de aumento ficou abaixo 
dos 5%. Considerando o preço ne-
gociado por quilo menos os custos, 

o produtor terá um resultado de    
R$ 0,66/kg. Isto significa um lucro 
de 13,15% na atual safra. 

A produção de fumo estimada 
para esta safra é de 723 mil tone-
ladas e Santa Catarina produz 32% 
deste fumo, ou seja, 231 mil tonela-
das. Canoinhas lidera a produção 
de fumo no Estado. Santa Catarina 
tem 53.880 agricultores familiares, 
produtores que em média produ-
zem 8.832 kg de fumo.

Se considerarmos o preço 
médio do TO2, R$ 4,67, praticado 
antes da negociação a família teria 
um lucro de R$ 41.245,00. Com o 
reajuste negociado para o TO2 de 
R$ 5,02, esta família terá um lucro 
de R$ 44.577,00. Isto significa um 
incremento de 8,13 salários míni-
mos atuais por família.
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 Aniversariantes

 15 anos é  
só uma vez

01/03 Fermina de Paula e 
Silva Carvalho
01/03 Romeu Back
04/03 Tereza Correia 
Nascimento
04/03 Pedro Piochontkoski
04/03 Zenita Koning
05/03 Daiane Francis 
Wardenski
05/03 Pedro Kitzberger

Comemorar aniversários é 
uma tradição. Mais um ano 
de vida sempre merece um 
brinde, mas certas datas são 
especiais e a passagem de 
15 anos é pra nunca esque-
cer! A festinha de Stephani 
Caroline Kraj Rosa, que 
aconteceu na Associação 
Democrata no dia 26/01, fica 
registrada aqui!

EnfoqueSOCIAL

Parabéns à prin-
cesinha Beatriz Gon-
çalves do Rosário 
Borges, que na 
terça-feira, 26, com-
pletou seu 1o aninho. 
Que Deus te aben-
çôe e ilumine os 
seus caminhos, com 
muita saúde, paz e 
alegria. De seus pais 
Adriano e Lorete 
Borges, avós Moacir 
e Ivete Borges, tios 
e padrinhos Diogo e 
Janaina Moreschi.   

Marcio! Deus quando te criou já sabia 
que faríamos parte de sua vida. Neste 
dia só temos a agradecer, por ele ter 
sido tão bondoso colocando você em 
nosso caminho! Parabéns pelo seu 
aniversário transcorrido ontem, deseja-
mos muita paz, saúde e felicidade! 
São os desejos de toda sua família.

Dose Dupla
Festejou aniversário 
na segunda-feira,18, 
Agatá Kailaine 
Cordeiro, e sua mãe 
Diana de Almeida, 
comemorou ani-
versário no sábado, 
23. Parabéns! A elas 
muitas felicidades, 
saúde e paz. De seu 
pai e esposo Marcos 
Anderlei Cordeiro.

Parabéns ao 
garotão Luiz Edu-

ardo de Moraes 
dos Santos que na 

segunda-feira,3, 
completa 2 anos, 

filho de Jacir C. 
dos Santos e 

Diorlei G. M. dos 
Santos.  

Parabéns ao garotinho Lucas 
Kauê Lisboa que comemorou 
aniversário ontem. A você Kauê 
muita saúde, paz e alegria! De 
seus familiares.

O contador da prefeitura de 
Três Barras, Alcides de Oliveira, 
entre os dias 19 e 26 de janeiro 

participou de um cruzeiro a 
bordo do navio Sky Wonder. A 

viagem teve início pelo porto de 
Itajaí e o roteiro incluiu visitas às 
cidades de Santos, Montevidéu 

e Punta del Este, no Uruguai.

Parabéns à querida Gabrielle 
Cristina Pangratz, que comple-
tou seus 6 aninhos na quarta-
feira, 27. Saúde, paz, alegria 
e muitas felicidades, são os 

desejos de seu pai Sílvio, seus 
avós Silvia e Brudi, e de toda 

sua família que te adora muito.

No sábado, 23, 
Maria Nilzabete e 
seu esposo Luiz 
na terça-feira, 26, 
comemoraram 
mais um ani-
versário juntos. A 
eles nossos mais 
sinceros parabéns 
e muita saúde 
e paz junto de 
seus familiares. 
É o que deseja a 
família Pereira.

 Completou idade nova 
na quarta-feira, 20, Rubia 

Terezinha Pereira, que está 
cursando Artes Visuais. 

Parabéns de seus familiares. 
 

 Doces e Fricotes inaugura 
nesta quarta-feira, 5, sua filial 

em Mafra, no Hotel Alyss, 
na avenida Nereu Ramos. 

Parabéns aos proprietários e 
muito sucesso em mais este 

empreendimento.
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Alunos aprendem 
na prática diferentes 
formas de recuperação 
ambiental

CANOINHAS - Os alunos da 
pós-graduação em Engenharia de 
Segurança da UnC Canoinhas/ 
Porto União fizeram uma viagem 
de estudo ao município de Si-
deropólis-SC, onde conheceram os 
modelos e formas de recuperação 
ambiental de áreas de mineração. 
A visita foi realizada na Compa-
nhia Siderúrgica Nacional (CSN), 
acompanhada pelo engenheiro 
agrônomo, James A. Polz. 

No local, os acadêmicos obser-
varam desde uma área degradada 
até áreas totalmente recuperadas 
com vegetação arbórea e presença 
de animais. A recuperação dessas 
áreas visitadas está estimada pela 
empresa em R$ 13 milhões. 

A viagem de estudo fez parte 
das atividades da disciplina de 
“Proteção ao Meio Ambiente”, 
ministrada pelo professor Juliano 
Wendt. 

SDR promove Fórum de 
Qualificação Social e Profissional
Municípios apontaram cursos prioritários de qualificação profissional

PORTO UNIÃO - A Secretaria Regional de 
Canoinhas, por meio da Gerência de Assistência 
Social, Trabalho e Habitação, com o apoio da 
Coordenação Regional do Serviço Nacional do 
Emprego (Sine) de Santa Catarina, promoveu 
na segunda-feira, 25, no Centro Empresarial de 
Porto União, o Fórum Regional de Qualificação 
Social e Profissional para secretários municipais 
de assistência social, conselhos de trabalho e 
renda, conselhos comunitários, entidades de 
classe e assistentes sociais dos seis municípios 
de abrangência da SDR.

O prefeito de Porto União, Renato Stasiak, 
em sua mensagem aos participantes do Fórum, 
observou que “é imprescindível que o município 
tenha seu Conselho de Trabalho e Renda ativo 
e atuante junto à sociedade, na busca incessante 
de novas fontes de renda à população, por meio 
de novos cursos de capacitação de mão-de-obra, 
que proporcionarão a melhoria da qualidade de 
vida das pessoas”.

A gerente de Assistência Social, Trabalho 
e Habitação da SDR, Viviane Stange, que na 
solenidade representou o secretário regional, 
Edmilson Verka, ao abrir oficialmente os tra-
balhos do Fórum, destacou que o evento “é 
uma audiência pública com objetivo de levantar 

as demandas de qualificação profissional nos 
seis municípios que integram a SDR. Temos 
hoje, o compromisso de identificar as deman-
das e o perfil da população economicamente 
ativa”. Para ela, com a implantação do Cefet 
em Canoinhas e o advento de duas importantes 
agroindústrias para a região, “temos de planejar 
e promover novos cursos para setores específi-
cos da nova atividade econômica, que exigirão 
mão-de-obra qualificada”. 

A supervisora do Sine, com sede em Mafra, 
Rosana Wotrobá, coordenou os grupos de tra-
balho, divididos por municípios, com o fim de 
priorizar os cursos de qualificação profissional 
para cada município. As respectivas equipes 
apresentaram o resultado dos seus trabalhos. Os 
representantes dos municípios de Porto União 
e Irineópolis decidiram formar uma parceria na 
promoção de um curso para motoristas e pro-
prietários de empresas de transporte de cargas 
perigosas (MOPPI), com o número maior de 
vagas para Porto União.  

Nas prioridades de qualificação para 2008, 
todos os municípios apontam cursos voltados 
às áreas de eletricista predial, eletricista de 
máquinas e automóveis, encanador, balconista, 
empregada doméstica, pedreiro, pintor, carpin-

teiro, manipulação de alimentos e artesanatos 
em geral. No caso específico de Três Barras e 
Porto União, onde estão instaladas indústrias 
madeireiras e papeleiras, foram indicados cursos 
para operador de caldeira, operador de máqui-
nas frigoríficas, auxiliar de produção de papel, 
operador de máquinas de papel, operador de 
caldeira, operador de empilhadeira e operador 
de máquina industrial.

OUTRAS INDICAÇÕES
Para Canoinhas, entre as prioridades, foram 

indicados cursos para as áreas de administração 
de agronegócio, industrialização de embutidos, 
técnico de operação de aviários, entre outros. 
Por parte de Major Vieira, entre os vários cursos 
pretendidos junto ao Sine, se destacam os de 
olericultura, embutidos de suínos e de frangos, 
derivados do leite, poda e plantio de erva-mate 
e panificação. O município de Irineópolis, 
entre todos os cursos elencados, destaca os 
de administração de agronegócio, legislação 
ambiental, empregada doméstica, culinária e 
reciclagem de lixo.  Em Bela Vista do Toldo, 
serão ministrados, prioritariamente, os cursos 
de gerenciamento de pequenas propriedades e 
olericultura. 

Tecnologia em 
Alimentos 

A irineopolitana Cleoci Be-
ninca (foto), no dia 14 de fevereiro, 
concluiu com êxito o Mestrado em 
Ciência e Tecnologia de Alimentos 
na Universidade Estadual de Ponta 
Grossa, onde há dois anos con-
cluiu a graduação em Engenharia 
de Alimentos. Por um período de 24 
meses, Cleoci foi contemplada com 
bolsa de estudos da Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes), e teve vários 
trabalhos publicados, além de uma 
série de apresentações em con-
gressos nacionais e internacionais. 
Recebeu também o prêmio de 4.º 
lugar geral no Encontro Regional Sul 
de Ciência e Tecnologia de Alimentos 
realizado em outubro na cidade de 
Curitiba-PR.

Sucesso e vida longa à vitoriosa 
Cleoci, extensivos aos seus pais 
Edinarte e Izonete e a seu irmão 
Ricardo Beninca.

Novo Conselho Tutelar
O presidente do Conselho do Direito da Criança e do Adolescente, Mauro 

Cléris Schafaschek, dará posse hoje ao novo Conselho Tutelar de Irineópolis, 
eleito em 12 de fevereiro de 2008. O ato solene será às 13h30min no Centro Co-
munitário com a presença do prefeito Wanderlei Lezan; o presidente da Câmara 
Municipal, Arno Luiz Denk, convidados e familiares dos novos conselheiros. Com 
mandato de três anos, os cinco novos titulares do conselho, foram eleitos por 
representantes de entidades representativas da sociedade civil organizada do 
município. São eles: Simone Konkel Mikatowicz, Nildo Brand, Antônio Osmilton 
Lopes da Costa, Fernanda Elisuckow Cardos e Emerson Keito.

Schaicoski preside Associação Comercial
 A Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Irineópolis (ACII) e 

a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), elegeram na quarta-feira, 27, a nova 
diretoria para o biênio 2008-2009. São eles: presidente Wanderlei Schaicoski; 
1.º vice-presidente, Rogério José Fleith, 2º vice, Joarez Antônio Batista, 1º 
secretário Toni Rosinski; 2º secretário, Terezinha Nicoluzzi 1º tesoureiro, Jean 
Pedro Marques, 2º tesoureiro, Arlete Braz de Oliveira, diretor de Patrimônio: 
Juliano Pozzi Pereira; diretor de Relações Públicas; Lourival Fedalto Júnior; 
Conselho Deliberativo: Ângelo Marcos Borges, Roberto de Lara, Eracildo 
Ziemann, Marcelo Batschauer, e Aurélio Valentin Lucca. CDL – presidente, 
Wanderlei Schaicoski; diretor de SPC: Juliano Pozzi Pereira; diretor sem 
Pasta; Aurélio Valentin de Lucca e diretor Patrimonial Terezinha Nicoluzzi. A 
data da posse, com jantar festivo, será marcada ainda para o mês de março, 
no Clube Valões.

Sede Própria
O Centro Espírita Luz e Caridade, em Major Vieira, desde ontem está 

instalado em sede própria. O ato solene de inauguração foi realizado às 20 
horas. A sede fica na rua Otavio Tabalipa s/n, com palestra de Altaides Veiga, 
vice-presidente do CRE-7, convidado especial para o evento, sobre o tema: 
Espiritismo, Uma nova Era para a Humanidade. Parabéns ao prezado amigo 
Sérgio Roberto Lezan, presidente do Centro, pela edificação da sede própria, 
e o agradecimento pelo gentil convite.

Aula Inaugural 
A convite da turma de Mestrado da Universidade do Contestado, o secre-

tário de Estado de Desenvolvimento Regional de Canoinhas (SDR), Edmilson 
Verka, proferiu palestra ontem à noite, no Seminário da Aula Inaugural do 
Programa de Mestrado Stricto Sensu em Desenvolvimento Regional, com a 
temática Ações da SDR Vinculadas ao Desenvolvimento Regional. O ato solene, 
que foi realizado às 19 horas no anfiteatro da UnC, no distrito de Marcílio Dias, 
em Canoinhas, teve a participação dos secretários das SDRs de Mafra, Deodato 
Raul Hruschka; Concórdia, Luiz Susin Marini; Curitibanos, Nilso José Berlanda 
e de Caçador, Valdir Vital Cobalchini.

Travessia Tranqüila
Embora a sociedade deseje a construção de uma ponte para a travessia 

do rio Iguaçu, no município de Irineópolis, o transporte de caminhões, colheita-
deiras e automóveis ficará mais tranqüilo a partir de amanhã. Foi uma vitória 
do prefeito Wanderlei Lezan e da Câmara Municipal, a construção da nova 
balsa que substituirá a velha e combalida “balsinha”. O novo veículo chegou 
no início da tarde de quarta-feira, 27, e foi recebida pelas autoridades e o povo 
em geral com uma grande festa. Saiu da fábrica Faerber, em São Miguel da 
Serra, carregada em carreta especial, por volta das 12h30min e chegou perto 
das 14 horas. Percorreu toda a avenida 22 de Julho, sob os olhares curiosos 
e maravilhados das pessoas. 

A Nova Balsa 

De acordo com o prefeito de Irineópolis, Wanderlei Lezan, a nova balsa 
que será inaugurada amanhã, às 11 horas,  é mais longa e com largura maior 
que a antiga, com seis metros de vão livre, 20 metros de comprimento (120 
metros quadrados) e capacidade para transportar 45 toneladas. “Com a entrada 
em operação da nova balsa, serão transportadas grandes colheitadeiras, o que 
até  hoje não era possível com a antiga balsa. Temos muitos agricultores que 
plantam grandes lavouras de soja e milho no lado do Paraná, e que utilizam 
a balsa para o transporte de maquinário pesado e de grande porte”, destacou 
Lezan. A nova balsa absorveu recursos financeiros do Governo do Estado, 
no valor de R$ 125 mil liberados pelo secretário de Estado da Infra-Estrutura, 
Mauro Mariani. A prefeitura entrou com uma contrapartida de R$ 12 mil. 
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Pedágio em Monte Castelo 
começa em agosto
Prefeito do município diz que arrecadação tributária aumentará “Uma coletânea de pensamentos deve ser uma farmácia

onde se encontrem remédios para todos os males”. (Voltaire)

Feliz aniversário!
*06/03 Rodrigo Dams, Rômulo (Major Vieira), Samuel Damaso da 

Silveira;

Parabéns!
Comemora aniversário hoje, 
Daniela Cristina da Silva. Desejamos mui-
tas felicidades!

Felicidades!
Festejando aniversário neste domingo o 

querido amigo Sidão. A ele desejamos uma 
vida repleta de realizações.

Muitas Felicidades!
Domingo estará comemorando aniversário a 
competente e dedicada psicóloga Lucimara 
Pepes. Com muito amor, de seu noivo Beto 
Passos.
 

Luciane
Parabéns a Luciane Tischler Rudnick, por 

seu ingresso no Mestrado em Desenvolvim-
ento Regional da Universidade do Contesta-

do (UnC). Gostaríamos que soubesse o 
quanto estamos orgulhosos de ti, por mais 

esta conquista obtida.
Muita sabedoria e sucesso são os desejos 

de seus familiares.

Amigos festeiros sempre marcando 
presença:

Festa!
Domingo, 2, na localidade de São Sebastião dos Ferreiras. Animação 

com Tropeiros Araganos e Renato & Almir. Com diversas atrações.

Tarde festiva em comemoração ao 
“Dia Internacional da Mulher”

A prefeitura de Bela Vista do Toldo estará promovendo tarde festiva 
em comemoração ao Dia Internacional da Mulher no próximo sábado, 
8, a partir das 14 horas, no CTG Bela Vista. Durante o evento acon-
tecerão palestras motivacionais, coquetel e apresentações culturais.

MONTE CASTELO - Os 
motoristas que trafegarem pelo 
trecho catarinense das BRs 101 
e 116 terão de pagar pedágio de 
até R$ 2,54 para carros a partir da 
primeira quinzena de agosto. Nem 
todos se opõem à medida, desde 
que haja melhorias nas estradas.

As sete praças de pedágios a 
serem instaladas nessas duas rodo-
vias federais, quatro na BR-101 e 
três na BR-116, incluindo trecho 
próximo à entrada de Monte Cas-
telo, devem começar a funcionar 
em 15 de agosto, segundo previsão 
do superintendente de exploração 
de infra-estrutura da Agência Na-
cional de Transportes Terrestres 
(ANTT), Amarildo Floriani.

Os valores cobrados deverão 
ser de R$ 1,02, na BR-101, e de R$ 
2,54 na 116. A previsão de preços é 
para carros de passeio. Os valores 
cobrados de outros veículos ainda 
não foram confirmados.

De acordo com Floriani, o 
preço é determinado a partir da 
relação dos custos e investimentos 
na manutenção das rodovias e do 
volume de tráfego, e baseia-se no 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) de setembro de 
2007, com correção assim que 
começar a cobrança.

PREFEITO APÓIA
O prefeito de Monte Castelo, 

Sirineu Ratochinski (PSDB) apóia 
a implementação do pedágio na 
BR-116. “Haverá aumento na 

arrecadação do município já que 
parte do dinheiro será recolhido 
pelo município como taxa de 
ISS (Imposto por Serviços de 
Qualquer Natureza)”, explica o 

prefeito.
Ratochinski lembra que uma 

das exigências do contrato é que 
a empresa vencedora do processo 
licitatório construa uma travessia 
urbana nas laterais da rodovia, o 
que além de embelezar a entrada 
da cidade, na visão do prefeito, 
deve reduzir o número de aciden-
tes na rodovia.

O prefeito lembra ainda que 
serão criados pelo menos quatro 
postos de trabalho.

ESPANHÓIS EXPLORARÃO O 
SERVIÇO

A concessionária de rodovias 
OHL dominou o leilão de sete 
trechos de rodovias federais em 
outubro passado, incluindo o de 
Monte Castelo. O grupo espanhol 
arrematou cinco lotes, incluindo 
os dois principais: a Régis Bitten-
court e a Fernão Dias.

O último lote conquistado 
pela OHL foi o trecho de 412,7 
km da BR-116, entre Curitiba 
e a divisa do Paraná com Santa 
Catarina. O grupo pretende ins-
talar cinco praças de pedágio no 
percurso, sendo uma delas a de 
Monte Castelo. 

O valor foi o menor apre-
sentado no leilão da Agência Na-
cional de Transportes Terrestres 
(ANTT). O lance representa 
deságio de 39,35% sobre o preço 
máximo de R$ 4,188. Estão previs-
tos investimentos de R$ 1,8 bilhão 
para melhorias no trecho. 

Ratochinski: arrecadação aumentará
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Eucatex pode instalar fábrica de substrato 
em Canoinhas
Anúncio oficial da 
empresa deve sair no 
máximo em 90 dias

CANOINHAS - A Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) liberou a venda do 
anticoncepcional injetável Con-
tracep.

A comercialização do medi-
camento foi suspensa dia 9 de 
novembro em todo o País por 
inconformidade de aspecto e 
quantidade do princípio ativo.

Testes em cinco laboratórios 
autorizados não confirmaram as 
irregularidades constatadas nos 
exames realizados pelo Instituto 
Adolfo Lutz, ligado à Secretaria 
de Saúde de São Paulo.

O instituto, porém, reafirma 
ter encontrado falhas no proces-
so de produção do Contracep.

SAÚDE

Anvisa libera 
Contracep

CANOINHAS - O técnico 
Edson Lisboa, gerente industrial 
da empresa Eucatex Agro (divisão 
mineral) enviado a Canoinhas pela 
diretoria do Grupo Eucatex, par-
ticipou de reunião na manhã de ter-
ça-feira, 26, no Centro Empresarial 
de Canoinhas, com o secretário 
regional, Edmilson Verka (PSDB), 
e os membros da comissão que ela-
borou o levantamento do potencial 
de florestas da região do Planalto 
Norte Catarinense. 

Lisboa fez a apresentação da 
unidade de produção de substrato 
da Eucatex, localizada no mu-
nicípio paulista de Paulínia, que 
produz quatro mil toneladas de 
substrato utilizando apenas a casca 
de pinus. Ele revelou que há um 
grande interesse do grupo Eucatex 
de instalar, não só a unidade flo-
restal, como também uma fábrica 
de substrato, já que a região oferece 
matéria-prima suficiente para que 
a empresa instale-se no Planalto 
Norte. “O foco da Eucatex no mo-
mento, é vir para Canoinhas. Em 

São Paulo já não tem mais espaço, 
e estamos comprando a casca de 
pinus a cerca de 300 quilômetros da 
fábrica. Isso onera custos. Se insta-
larmos a unidade aqui (Canoinhas), 
estaremos a menos de 60 quilôme-
tros de toda a matéria-prima de que 
precisamos”. 

O técnico explicou que, ini-
cialmente a unidade de Canoinhas, 
produziria duas mil toneladas de 
substrato por mês, num complexo 
de 40 mil metros quadrados, geran-
do cerca de 70 empregos diretos.

  Otimista com a possibi-
lidade da vinda da empresa para 
Canoinhas, Verka, que mantém 
contatos semanalmente com o di-
retor da Eucatex Florestal, Marcos 
Nicolino, anunciou a novidade aos 
empresários, antes da reunião de 
terça-feira no Centro Empresarial. 
“Estou pessoalmente empenhado 
neste processo, atendendo pedido 
do governador Luiz Henrique. 
Saímos na frente com um projeto 
bem elaborado, e a cada dia que 
passa aumenta o interesse da em-
presa em instalar suas fábricas em 
Canoinhas”, afirmou.  No período 
da tarde, Lisboa visitou as indús-
trias Forex, em Três Barras; Fuck 
e Lavrasul, em Canoinhas. 

 Do diretor da Forex, Wander-
son Sanchez, durante a conversa 
sobre parcerias entre as empresas, 
Lisboa firmou um acordo informal 
de fornecimento de 15% de toda 
a matéria-prima que a Eucatex vai 
precisar para produzir inicialmente 
as duas mil toneladas de substrato 
pretendidas. “Acabamos de fechar 

negócio com um frabricante de 
descascadores de pinus. Vamos 
produzir dentro de 90 dias, cerca 
de 300 toneladas de casca de pinus 
por mês”, anunciou Sanchez. 

Lisboa já está fechando negó-
cio com as empresas visitadas na 
tarde de terça-feira, para comprar 
um lote de cascas de pinus que 

serão levadas para a fábrica de 
Paulínia-SP, para análise. “Dentro 
de, no máximo, 90 dias, estaremos 
com a resposta para o secretário 
Verka e a todos os empresários que 
estão realmente mostrando grande 
interesse na vinda das fábricas do 
nosso grupo para Canoinhas”, 
salientou o engenheiro. 

Lisboa expôs planos da Eucatex para autoridades políticas e representantes da indústria canoinhense
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Correntistas do Besc podem movimentar contas no 
Banco do Brasil e vice-versa

REGIÃO

Integração entre Besc 
e BB unifica atendimento

CANOINHAS – Além dos 
correntistas, os segurados que 
recebem benefício da Previdência 
Social pelo Banco do Estado de 
Santa Catarina (Besc) podem, des-
de o dia 21, sacar seu pagamento 
em qualquer caixa eletrônico do 
Banco do Brasil. Da mesma forma, 
os segurados que recebem pelo 
Banco do Brasil poderão sacar nos 
equipamentos do Besc. Conforme 
informação da Presidência do Besc, 
a operação integrada pode ser feita 
sem qualquer custo adicional ou 
cobrança de tarifa aos clientes. O 
intercâmbio vale tanto para conta-
benefício, como para saques de 
poupança e verificação de saldo 
de conta corrente. Na Regional 
Sul, 256 mil segurados recebem 
benefícios do INSS pelo Besc e 181 
mil pelo Banco do Brasil.

A ampliação no serviço foi 
viabilizada pelo contrato de com-
partilhamento de máquinas de 
auto-atendimento assinado pelas 
duas instituições dentro do pro-
cesso de confirmação do Besc 
como instituição pública. Com o 
acerto, os segurados com conta 
no Besc ganham uma ampliação 
de 474 pontos de atendimento do 
Banco do Brasil em 162 municípios 
de Santa Catarina. Já os clientes 
do Banco do Brasil terão a opção 

de efetuar saques ou consulta de 
saldo em 447 pontos de atendi-
mento do Besc instalados nos 293 
municípios de Santa Catarina e 
em quatro capitais (Porto Alegre, 
Curitiba, Rio de Janeiro e Brasília), 
inclusive nos 137 municípios em 
que o Besc é a única instituição 
presente.

Para as contas-benefício as 
operações devem ser feitas sempre 
nas máquinas de auto-atendimento 
internas e externas aos postos se o 
segurado estiver em Santa Catarina 
e somente nas externas em outros 
Estados. Não há limite para o 

número de transações diárias, mas 
os saques diários estão fixados 
em até R$ 900 para os clientes 
do Besc e em até R$ 500 para 
os do Banco do Brasil. Segundo 
comunicado encaminhado pela 
assessoria de imprensa do Besc, 
no banco alternativo os segurados 
utilizam o cartão magnético que 
já possuem, com a mesma senha, 
identificação positiva e outros re-
cursos de segurança do seu banco 
de origem. Não há necessidade de 
cadastramento: todos os clientes 
que possuem cartão estão aptos a 
utilizar os serviços.

PARABÉNS ESPECIAL!
Na segunda-feira, 25, Marilda de lorena Padilha 

completou idade nova. Felicidades!

PARABÉNS!
25/02 – Lyssandra Michelle Mendes
26/02 – Cristian Roberto Todt
26/02 – Fabiana Ferreira
28/02 – José Altair Barbosa
28/02 – Vanderlei Antonio dos 
Santos

01/03 – Ivete Denk da Silva
01/03 – Maria Kelczeski
01/03 – Maria Isolete Stascovian
02/03 – André Luis Muller
02/03 – Pablo Ricardo Fernandes
02/03 – Valmir Pedro Sampaio

Na terça-feira, 26, 
Rollynton GuimaRães 
esteve de aniversário. 
Receba todo carinho da 
sua família e amigos. 
Parabéns!

Já na quarta-feira, 27, foi dia de 
Daiana maRa WalteR apagar 
velinhas ... Que tudo o que há de 

belo e maravilhoso nesta vida possa 
acontecer. Felicidades!

A pequena Alicia Morch, filha de Veridiana e Fábio, recebeu o 
sacramento do Batismo no domingo, 24, na Igreja Matriz de Três Barras.

Telli  foTo

ana tRukan
Entre o duplo sentido da vida, a 
certeza é de que alguém mostra o 
caminho para a renovação do espírito. 
Parabéns pelos seus 90 anos que 
serão comemorados amanhã. De sua 
neta Ana Maria Wendt. 

ana ClaRa
 Parabéns pelo seu primeiro 
aninho comemorado no do-

mingo, 24. Que os anjinhos lhe 
protejam!

Também de 
aniversário ontem, 
Flavia 
stoCloska. 
Felicidades. Saúde e 
sucesso são os dese-
jos de sua família.

Parabéns especial 
para emanueli 

GuimaRães que 
completa 12 anos 

no domingo, 2.
Tudo de bom é o 
que deseja sua 

família e amigos. 

Agende-se
Nesta segunda-feira, 3, terá inicio a primeira feira de páscoa da 

Fábio & Junior Floricultura. Reservas e encomendas de chocolates, 
cestas e pelúcias pelo telefone 3623-0290.

Telli  foTo

Assegurados da Previdência Social podem sacar pagamento nas duas redes bancárias
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C R E S C E   V I O L Ê N C I A   E M   C A N O I N H A S

Para o sociólogo Walter Mar-
cos Knaessl Birkner, o cresci-
mento da violência anda em 
compasso com o crescimento da 
ignorância, da falta de educação 
formal, que dificulta ambientes 
familiares relativamente estáveis 
e impede o desapego a valores 
de uma tradição baseada em 
códigos de honra 
de séculos anteri-
ores que, persistem 
por ausência de re-
flexão. Ele lembra 
que não se obriga 
ninguém a matricu-
lar-se na escola. O 
poder público ofe-
rece ensino básico 
gratuito, mas não 
obriga-se ninguém 
a estudar.

Ele aponta as 
igrejas como uma 
das possíveis tábuas de salvação 
dos marginalizados. “No entanto 
(a igreja) não tem apelo a boa 
parte da população, pelas carac-
terísticas do seu discurso e pelos 
limites materiais do que elas ofe-
recem. Em outras palavras, leva 
muito tempo convencer alguém a 
sair do lodo e a tentativa de con-
vencimento via religião se choca 
com aqueles valores, códigos 
de honra, que estão incrustados 
mentalmente”, reflete.

Birkner acredita que a violên-
cia esteja relacionada à pobreza, 
embora essa relação causal não 
seja exclusiva, mas, continua 
sendo a principal, porque a po-
breza “está associada à falta de 
educação de qualidade e de outros 
fatores materiais cuja ausência 
constrange, reprime mesmo o 
indivíduo, principalmente numa 
sociedade de consumo, onde o 
apelo ao ter as coisas é intenso, 
chegando a ser psicologicamente 
violento com os mais pobres”, 
acrescenta.

O sociólogo lembra ainda que 
a violência não seria tão intensa 
não fosse a indiferença e a dis-
criminação por parte das elites, 

Desde 2006 Canoinhas es-
pera cumprimento de promessa 
por parte do Governo de Estado 
da instalação de um Centro de 
Internamento Provisório (CIP) em 
Canoinhas. Com a falta de previsão 
de quando isso se concretizará, em 
reunião com prefeitos da região, no 
ano passado, a comissária de Meno-
res do Fórum de Canoinhas, Ângela 
Conceição, foi incumbida de orga-
nizar um abrigo na antiga instalação 
do Asilo Rolando Malucelli. Prefeito 
de Canoinhas, Leoberto Weinert 
(PMDB) havia se comprometido a 
alugar o edifício. A manutenção de 
cada interno seria responsabilidade 
da prefeitura da cidade de onde o 
menor viria. Consultada pelas pre-
feituras, a Secretaria de Segurança 
Pública jogou um balde de água fria 
nos planos dos prefeitos, afirmando 
que se concretizada, a instituição 
teria obrigação de receber internos 

de outras cidades. Os prefeitos 
recuaram e o projeto morreu tão 
logo nasceu.

A atitude dos prefeitos revela 
prudência. Cidades de grande 
extensão como Florianópolis e 
Joinville têm liberado adolescentes 
simplesmente por não ter para onde 
mandar. O número de menores 
infratores cresce assustadoramente 
enquanto que os abrigos não acom-
panham esta evolução.

Adolescentes que cometem infra-
ções na Comarca de Canoinhas são en-
viados, a maioria, para Caçador, onde 
fica o CIP mais próximo. “Isso repre-
senta um alto custo aos municípios, 
que em muitas vezes tem de custear 
viagens de familiares que querem visi-
tar o menor”, explica Ângela.

Consultada pelo CN, a Secreta-
ria de Segurança Pública não soube 
precisar quando a promessa do CIP 
de Canoinhas vai se concretizar.

Menos de 24 horas 
depois de na noite 
de segunda-feira, 25, 
o assunto segurança 

pública ter sido abordado pelos 
vereadores durante sessão na Câ-
mara de Canoinhas, a tentativa de 
assalto à mão armada a uma relo-
joaria de Canoinhas na manhã de 
terça-feira, 26, aumentou a sensação 
de insegurança na cidade. “Estamos 
cada vez mais a mercê da violência”, 
alerta o vereador Bene Carvalho 
(PMDB), que na segunda-feira pe-
diu uma audiência pública na Câ-
mara de Canoinhas, com presença 
do secretário de Segurança Pública 
do Estado, Ronaldo Benedet e do 
chefe da Polícia Civil do Estado, o 
canoinhense Maurício Eskudlark. A 
presença das autoridades estaduais 
na audiência, para Bene, é primor-
dial, considerando que, na sua visão, 
o aumento do efetivo canoinhense 
reduziria sensivelmente a criminali-
dade na cidade. A intenção é fazer 
um apelo as autoridades no sentido 
de novos policiais virem para o 3.° 
Batalhão de Polícia Militar (BPM) 
e a Delegacia de Polícia Civil de 
Canoinhas.

O tema segurança pública nun-
ca esteve tão em pauta como neste 
momento em Canoinhas.

Na quarta-feira, 20, membros 
do Conselho Comunitário de Segu-
rança do distrito do Campo d’Água 
Verde (Consecamp) reuniram-se no 
pavilhão da Igreja São Francisco, 

para alertar autoridades quanto à 
situação delicada do bairro. “Sabe-
mos que a maioria dos furtos que 
ocorrem no bairro é cometida por 
menores, mas ninguém pode fazer 
nada, menor não pode ser preso. 
Se ao menos tivéssemos um CIP 
próximo”, diz Gilson Luiz Pon-
tarolo, presidente do Consecamp. 
Pontarolo refere-se aos Centros de 
Internamento Provisório (CIPs), 

que no Estado são em número 
insuficiente.

Desde 2006, o Governo tem 
projeto pronto e terreno garantido 
(doado pela prefeitura) para uma 
unidade mista de CIP com um Cen-
tro Educacional (CER) em Cano-
inhas. No Estado são apenas três 
CERs. Considerando que promessa 
semelhante foi feita a Lages e Criciú-
ma há seis anos e até agora nada, 
as chances de Canoinhas receber a 
unidade são poucas.

Segundo Pontarolo, o Campo 
d’Água Verde está ficando “a mercê 
da própria sorte”. Outro problema 
fundamental para ele é a redução 
do policiamento. “Antes eram 21 
policiais, duas viaturas e duas mo-
tocicletas, hoje são apenas oito poli-
ciais trabalhando em revezamento 
e apenas uma viatura”, revela. Os 
delitos mais comuns são arrom-
bamentos e furtos.

Na reunião de quarta-feira, foi 
ventilada a idéia de a comunidade ir às 
ruas para protestar por mais segurança. 
A intenção é de paralisar a avenida Ex-
pedicionários por algumas horas.

COMUNIDADE CADA VEZ
MAIS MOBILIZADA

O advento dos Conselhos de 
Segurança (Consegs), formados 
por membros das comunidades 
ilustra a preocupação popular com 
o crescimento da violência. Se por 
um lado demonstra boa vontade da 
população, por outro revela falhas 
na segurança pública.

Hoje, às 18h30min, o Conselho 
de Segurança Noroeste Bairros e 
Interior Unidos pela Segurança (Bi-
useg), inaugura uma sede no Con-
junto Habitacional 1 (Cohab 1).

A preocupação dos membros 
do Biuseg aumentou depois que 
gangues formadas por moradores 
do loteamento Santa Cruz e Cohab 
1 – os dois bairros são vizinhos 
– começaram a confrontar-se. 
Numa ação ainda mais grave, em 
dezembro passada, sete rapazes do 
loteamento Santa Cruz espancaram 
um morador do bairro Campo 
d’Água Verde, que morreu dois 
dias depois em decorrência dos 
ferimentos.

REDUÇÃO DE POLICIAIS TORNA 
INFRATORES OUSADOS

O presidente da Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, Bene 
Carvalho (PMDB) não tem dúvi-
das de que a diminuição do efetivo 
policial canoinhense, tanto civil 
quanto militar, tornou os infratores 
mais ousados. Ele aponta o assalto 
à mão armada em plena luz do dia 
na terça-feira como um indício. “Al-
guma medida de urgência vai ter de 
ser tomada”, sentencia Bene.

O vereador lembra que a 
redução de policiamento não é 
exclusividade do Campo. No Alto 
das Palmeiras, de seis policiais, resta-
ram dois. No Jardim Esperança, de 
quatro também restaram dois. Bene 
elogia os policiais que mesmo em 

pouco número, desdobram-se para 
otimizar seus trabalhos.

Ele vai além e tipifica o pro-
blema como político. “Historica-
mente o Planalto Norte é preterido 
em questões de segurança. Infeliz-
mente nosso secretário de Segu-
rança é do Sul”, alfinetou.

Vereador Paulo Glinski (DEM) 
é igualmente alarmista. “Vivemos 
um caos que vem acontecendo aos 
poucos com o avanço da criminali-
dade. Há alguns anos, quando um 
aparelho de som era furtado de um 
veículo, o serviço de inteligência 
tinha mapeado quem seriam os 
potenciais suspeitos. Hoje isso não 
é possível porque o número de 
meliantes cometendo vários crimes 
tem se elevado. Daqui e de fora”, 
opina Glinski. O vereador alerta 
para o fato de dezenas de polici-
ais de Canoinhas estarem lotados 
em outras cidades, pedindo para 
voltar. “Nossa população cresceu 
e o número de policiais diminuiu”, 
alertou.

Vereador Vagner Trautwein 
(PSDB) levantou a questão dos 
crimes hediondos ocorridos nos 
últimos meses como espancamen-
tos e ataques com objetos como 
machados e foices. “À noite não 
se vê viaturas nas ruas”, aponta o 
vereador.

Para o comandante do 3.° Bata-
lhão de Polícia Militar, Luiz Roberto 
de Carlos, “a segurança pública 
tende a piorar se não haver união 
de todos em torno da questão”. Ele 
reconhece que falta efetivo e equi-
pamentos tanto para a PM quanto 
para a Polícia Civil. “É preciso haver 
união da sociedade em torno da 
questão”, alerta. 

“Classe média 
é incrivelmente 
ignorante quanto às 
causas da violência”

“entre as quais inclui-se a classe 
média”, que sobressai-se entre as 
demais classes em Canoinhas.

Birkner acusa a classe média 
de ser “incrivelmente desinfor-
mada e ignorante acerca das 
causas da violência. Isto nada 
tem a ver com qualquer intenção 
de inocentar os culpados, mas de 

advertir que a violência é 
gerada socialmente”.

Ele diz ainda que 
há uma parcial omissão 
do poder público, mas 
reconhece que seria in-
comensuravelmente pior 
não fossem as políticas 
públicas.

Para o sociólogo, 
o problema é que o 
poder público, princi-
palmente nos pequenos 
municípios, “por falta 
geralmente, nem sem-

pre, de massa crítica, não produz 
projetos criativos, seja nas áreas 
do lazer, das artes populares, e do 
esporte, mas também na própria 
educação”, aponta.

Birkner vai além: “Se a única 
coisa que se sabe fazer é pro-
mover palestras de auto-ajuda, 
então é melhor que quem libera a 
verba pública desista de gastar o 
dinheiro do contribuinte com isso, 
porque não resolve absolutamente 
nada”.

Isto nada 
tem a ver 

com qualquer 
intenção de 
inocentar os 

culpados, mas 
de advertir 

que a violência 
é gerada 

socialmente

Menores são problemas 
para a justiça

TENTATIVA DE ASSALTO A JOALHERIA: Caçada policial que começou na manhã de terça-feira, 26, não havia 
terminado até o fim da tarde de ontem; último foragido foi visto nas proximidades de Papanduva armado com duas pistolas
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Bene: infratores mais ousados
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Consecamp ameaça protestar por mais segurança
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Pelo menos 50 policiais foram mobilizados esta semana para caçar quadrilha de supostos assaltantes de joalheria; quatro suspeitos foram detidos até ontem
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Birkner: foco na educação

Joalheria em que contraventores teriam tentado assalto na manhã de terça-feira
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CANOINHAS – O assalto 
a uma relojoaria e joalheria de 
Canoinhas na manhã de terça-
feira, 26, levou pânico e tensão ao 
interior do município. A ação de 
captura dos suspeitos se estendeu 
até ontem.

O empresário Guilherme de 
Souza, dono do estabelecimento, 
foi alvejado com um tiro, disparado 
por um dos acusados.

Souza estava em uma sala nos 
fundos da loja quando três homens 
teriam entrado no estabelecimento 
e rendido seu filho, sua esposa e 
um vendedor. Eles estavam ar-
mados com pistolas e com uma 
submetralhadora.

Ao ver a cena por meio de 
uma câmera de vigilância interna, 
o empresário sacou um revólver 
que mantinha no estabelecimento 
e caminhou em direção a loja.

No caminho, no entanto, deu 
de cara com um dos assaltantes 
que corria para os fundos da loja. 
Ele teria efetuado vários disparos 
contra o homem, que por sua vez 
também revidou atingindo o em-
presário no peito uma vez. 

Mesmo ferido, Souza teria ai-
nda trocado tiros com os suspeitos 
dentro da loja. Pelo menos um dos 
suspeitos foi ferido.

O tiro atingiu a barriga de 
Souza, na altura do tórax. Os 
supostos assaltantes fugiram em 
um Vectra escuro, placas de Porto 

Dias de tensão em Canoinhas
Assalto à mão armada em relojoaria desencadeia perseguição e aterroriza interior

Alegre-RS.
Souza foi socorrido pelo 

Corpo de Bombeiros e passou 
por uma cirurgia para extração da 
bala no Hospital Santa Cruz. Ele 
recebeu alta na quarta-feira, 27, e 
passa bem.

PERSEGUIÇÃO
A partir de então as polícias 

civil e militar iniciaram uma ver-
dadeira caçada aos suspeitos. Os 
supostos assaltantes abandonaram 
o Vectra nas proximidades da rua 
Guilherme Prust e embarcaram 
em um caminhão baú 608, com 
placas de Joinville.

Assim como o Vectra, o 
caminhão não é produto de furto. 
A fuga havia sido planejada pre-
viamente.

Alcançados pela polícia na SC-
477, proximidades da localidade de 
Salseiro, os homens abandonaram 

o caminhão e se embrenharam 
mata adentro. Houve troca de tiros 
com a polícia. Um dos suspeitos 
foi atingido. A polícia perdeu a 
pista dos suspeitos, mas encontrou 
sangue fresco na mata.

Depois de passar a madru-
gada de terça-feira procurando 
os suspeitos, na tarde de quarta-
feira, 27, um agricultor do Salto 
d’Água Verde informou que seu 
veículo Gol havia sido furtado por 
quatro homens. A Polícia alcançou 
a quadrilha entre as localidades 
de Palmital e Rio Bonito. Os 
quatro abandonaram o Gol. Dois 
foram presos. Os outros dois 
conseguiram fugir. Na manhã de 
ontem, um terceiro foragido foi 
preso no Palmital.

EM BUSCA DE OURO
Os três detidos foram identifi-

cados como Eleandro Mathias, 28 

anos, Roberto Carlos dos Santos, 
34 anos, e, detido na manhã de 
ontem, Antonio Fernando Bento, 
de 23 anos, todos de Joinville.

Mathias precisou ser internado 
no Hospital Santa Cruz já que foi um 
dos feridos pela polícia no braço.

Mathias foi econômico nas pa-
lavras, mas admitiu a participação 
na tentativa de assalto. Ele disse 
que o objetivo era “buscar ouro” 
em Canoinhas. Em entrevista ao 
repórter Beto Passos, ele disse 
que não pegou em armas e que 
só não se entregou antes porque 
tinha medo de ser alvejado pela 
polícia. Ele afirma não ter partici-
pado do suposto assalto, e que era 
responsável pela fuga da quadrilha, 
já que guiava o caminhão que foi 

abandonado no Salseiro.
Bento disse que o foragido 

chama-se Carlos Nascimento, que 
também seria de Joinville. Ele afir-
mou que conhecia somente Math-
ias. Até o fechamento desta edição, 
no final da tarde de ontem, não 
havia informações sobre a prisão 
de Nascimento. Ele havia sido 
visto armado com duas pistolas nas 
proximidades de Papanduva.

SEGUNDA TENTATIVA
A Polícia deteve ainda na 

quarta-feira, 27, Rubens Coutinho 
de Lemos. Ele vinha de Joinville 
com um veículo Golf  e despertou 
a atenção de um frentista de um 
posto de gasolina a quem Lemos 
teria perguntado informações 
sobre a SC-477, onde estava es-
condida a quadrilha. Dentro do 
Golf, os policiais encontraram uma 
nota fiscal de prestação de serviços 
em uma oficina de Curitiba-PR 
relacionados ao caminhão baú que 
a quadrilha usaria na fuga. Lemos 
admitiu que vinha em socorro da 
quadrilha, que o havia acionado 
por telefone celular. Mathias con-
firmou que levou o caminhão a 
uma oficina mecânica de Curitiba 
porque o freio do veículo apresen-
tava defeitos.

Fo
to

s 
B

et
o 

Pa
ss

os

Os quatro detidos: Eleandro Mathias, Roberto Carlos dos Santos, Rubens Coutinho de Lemos e Antonio Fernando Bento

Veículos usados na fuga frustrada: em primeiro plano o Vectra, em segundo plano o caminhão baú; e o Golf de Rubens
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MAFRA - Uma criança pre-
matura morreu após a ambulân-
cia do Serviço de Atendimento 
Médico de Urgência (Samu) em 
que era transportada sofrer aci-
dente por volta das 3h30 da 
madrugada de quinta-feira, 21, no 
quilômetro 134,5 da BR-280, em 
Rio Negrinho.

O recém-nascido era trans-
portada para uma UTI neonatal em 
Balneário Camboriú quando houve 
o choque. De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), o motor-
ista  Ademir da Cruz Telma, 24 anos, 
manobrava seu caminhão sobre a 
pista e não percebeu a aproximação 
do veículo de socorro.

Como ainda era escuro, o 
condutor da ambulância, Rudinei 
Gritti, 27 anos, não percebeu o 
outro veículo na rodovia e bateu 
na lateral do caminhão. Outras três 
pessoas que viajavam na ambulân-
cia ficaram feridas, quase todas 

Criança morre rumo a 
tratamento médico 

com lesões leves.
Maria da Rosa Ferreira, 42 

anos, avó do menino, viajava junto 
na ambulância. Ela foi medicada e 
liberada ainda na manhã de quinta-
feira. De acordo com a PRF, a 
criança ainda não tinha nome. O 
menino nasceu por volta das 23h40 

de quarta-feira, 20, em Mafra.
O bebê ainda foi socorrido 

com vida após a colisão, mas não 
resistiu. Morreu poucos minutos 
depois, enquanto era levado para 
o hospital. A mãe, Tatiana Ferreira, 
23 anos, recebe o acompanha-
mento de psicólogos. 

Aperto o cerco contra quem vende 
bebidas a menores

A Assembléia Legislativa de SC aprovou, na semana passada, em 
segunda votação, o projeto de lei de autoria do deputado Darci de Matos 
que poderá inibir a comercialização de bebidas alcoólicas para adolescen-
tes. Pela nova Lei, a ser sancionada pelo governador, os bares, hotéis, 
restaurantes e similares que venderem bebidas alcoólicas a menores de 
idade ou forem flagrados consentindo ou comercializando drogas poderão 
perder a inscrição no cadastro de contribuintes do Imposto Sobre Cir-
culação de Mercadorias (ICMS). Isto, na prática, significa o fechamento 
do estabelecimento.

Mais rigor para renovar CNH
Motoristas que quiserem tirar ou renovar a carteira nacional de 

habilitação nas categorias C (para dirigir caminhões), D (para ônibus) e 
E (para carretas) terão de passar por avaliação médica para verificar se 
sofrem de   distúrbios do sono. A resolução que torna obrigatório o exame 
foi publicada na terça-feira, 26, pelo Conselho Nacional de Trânsito já 
está em vigor.

Manobra perigosa
Na manhã de domingo, 24, depois de receber várias denúncias de 

que um veículo estaria realizando manobras perigosas no centro da ci-
dade, policiais militares localizaram uma caminhonete Ford F250, azul, 
placas de Irineópolis. Quando os policiais tentaram abordar o veículo, seu 
condutor fugiu em alta velocidade, sendo parado somente na rotatória 
da estrada Dona Francisca. O condutor foi identificado como sendo um 
rapaz de 23 anos. De acordo com a Polícia, ele apresentava vários sin-
tomas de embriaguez. Dentro do veículo foram encontradas várias latas 
de cerveja. O condutor foi detido e entregue ao plantão da Polícia Civil. 
O veículo foi notificado conforme a Legislação de Trânsito.

Detido por furto
Na noite de domingo, 24, a Polícia deteve um homem de 32 anos. 

Ele é acusado de ser o autor do furto de uma motocicleta, ocorrido na 
sexta-feira, 22, e que foi recuperada no centro de Canoinhas no mesmo 
dia. O homem foi encaminhado até a Delegacia de Polícia Civil para as 
demais providências legais.

Mandado de prisão
Na madrugada de segunda-feira, 25, quando em rondas, uma equipe 

de policiais militares abordou um homem que estava em atitude suspeita 
na rua Major Vieira. Ao ser identificado como João Batista Pontes, 30 
anos, os policiais descobriram que um mandado de prisão expedido pela 
Justiça contra Pontes estava em aberto. Ele foi preso no ato e conduzido 
até a Delegacia de Polícia Civil que o recambiou para o Presídio Regional 
de Mafra.

Acidente
Na noite de domingo, 24, na SC-280, proximidades do trevo de 

acesso a Três Barras, bombeiros de Canoinhas atenderam o motorista 
de um veiculo Pólo, placas de Canoinhas, que havia rodado na pista pa-
rando na lateral da via. O motorista apresentava escoriações nas pernas 
e braços e suspeita de lesão na coluna cervical.

A carona estava com dores pelo corpo e foi encaminhada ao Pronto 
Atendimento do Hospital Santa Cruz.

Um policial militar foi atro-
pelado por um motociclista de 22 
anos enquanto fazia parte de uma 
blitz realizada na avenida Senador 
Ivo d’Aquino na noite de sexta-
feira, 22.

O atropelamento aconteceu 
por volta das 22h30min.

Os policiais conseguiram 
deter o autor do atropelamento, 
mas seu nome não foi revelado. 
Ele pilotava uma motocicleta 

CANOINHAS - Na tarde de 
domingo, 24, na localidade de 
Matão, em Canoinhas, o Corpo de 
Bombeiros foi chamado para con-
ter um incêndio em uma estufa de 
secagem de fumo, de propriedade 
de Helio Kuitschal.

Quando os bombeiros chega-
ram ao local, a estufa estava total-
mente tomada pelo fogo. Imediata-
mente, foi iniciado o combate ao 
fogo e resfriamento das construções 
ao lado. Foram gastos aproximada-
mente três mil litros de água. 

No momento em que os bom-
beiros combatiam o fogo em Matão, 
foram chamados para combater 
outro incêndio em estufa de fumo 
na localidade de Barra Mansa.

Com ajuda de bombeiros de 
Três Barras, os bombeiros cano-

inhenses conseguiram extinguir 
as chamas.

NOVO INCÊNDIO
Na manhã de segunda-feira, 

25, na localidade de Entre Rios, 
o Corpo de Bombeiros de Cano-
inhas atendeu outro incêndio em 
uma estufa de fumo do agricul-
tor Gilberto Padilha. Quando os 
bombeiros chegaram no local, o 
proprietário já havia controlado o 
fogo, sendo necessário somente 
o rescaldo para evitar novo in-
cêndio. Segundo informações do 
proprietário, a estufa estava car-
regada com aproximadamente 750 
quilos de fumo em folha, que foi 
totalmente destruído, assim como 
a estrutura interna da edificação, 
que ficou bastante danificada.

Dois incêndios em estufa simultâneos

Motociclista atropela policial

Ambulância colidiu com caminhão na BR-280; criança morreu minutos depois

Ed
er

 V
ol

to
lin

i

CANOINHAS/PAPANDU-
VA - Foram detidos em flagrante 
delito, por furto qualificado con-
tra idoso, em Papanduva, Jucinei 
Rafael Chupel e seu sobrinho, um 
menor de idade. Jucinei e o ado-
lescente praticaram furto contra 
uma senhora que havia sacado 
R$ 775 da agência do Besc de 
Papanduva.

Segundo a mulher, ao sair da 
agência, ela teria sido surpreendida 
pelos acusados que encostaram 
o carro, registrado em nome 
do pai de Jucinei, ao lado da 
mulher e arrancaram sua bolsa 
repentinamente. Depois de serem 
perseguidos por policiais milita-
res de Papanduva, foram presos 
e encaminhados a Delegacia de 
Polícia. O menor foi liberado em 
seguida.

NXR-150, placa de Canoinhas, e 
estava embriagado, conforme teste 
de bafômetro. 

O policial militar sofreu 
fratura aber ta na perna es-
querda e suspeita de fratura na 
região pélvica. Bombeiros foram 
chamados e o levaram ao Pronto 
Atendimento Municipal após os 
procedimentos de atendimento 
pré-hospitalar.

Jucinei antes de ser encami-
nhado para o Presídio Regional 
de Mafra, foi interrogado pelos 
policiais civis de Canoinhas sobre 
dois furtos semelhantes, ocorridos 
no centro de Canoinhas e outro no 
bairro Campo d’Água Verde. 

De acordo com a Polícia, 
no dia 15 de fevereiro, Jucinei e 
um comparsa, Edinilson Franco 
Cristóvão, vieram pela manhã para 
Canoinhas, com o mesmo Fiat 
Palio do pai de Jucinei, e prati-
caram dois furtos naquela manhã, 
contra idosas que tiveram suas bol-
sas arrancadas pela dupla. Jucinei 
preencheu um cheque de uma das 
vítimas no valor de R$ 600 e ten-
tou descontá-lo no Banco HSBC 
de Canoinhas. Ele foi filmado 
pelas câmeras internas do banco 
que auxiliou em sua identificação 
pela equipe de Investigação da 
Polícia Civil de Canoinhas. Jucinei 
era apontado como autor de outro 
furto semelhante, com ajuda de 
Edinilson, no dia anterior, ainda 
na cidade de Papanduva, também 
praticado contra um idoso.

Acusado de furtar idosos vai para a cadeia

Condutor da motocicleta foi detido 
pela Polícia logo em seguida
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Jucinei acumula série de acusações
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CONVITE
Recebi do professor James Brey convite par participar de um novo pro-

jeto. Trata-se do ¨Informativo Giro Esportivo¨. Será um jornal de circulação 
gratuita, sem filosofia de política, porém com enfoque social, onde trataremos 
de assuntos do esporte, cultura e lazer, relacionados a nossa região, bem 
como Brasil e mundo.

Professor James. Agradeço o seu convite; não me furtaria em colaborar 
contigo, estaremos juntos nesse projeto.

       

Comunicado
 A Associação Comunitária União dos Bairros Boa Vista e Alto das 

Palmeiras, comunica a todos os interessados que fará Assembléia Geral 
Ordinária no dia 28 de março, para realização da eleição de nova diretoria 
para o biênio 2008/2009. A votação será realizada na sede da Associação, na 
rua José Adão Fuck, 55, no horário das 19h30min, com 50%  dos associados 
ou até às 20 horas, com qualquer número de participantes.

Botafogo Esporte Clube
A diretoria do Botafogo aceitou o convite da Liga Mafrense para participar 

do campeonato 2008 daquela entidade. O alvinegro canoinhense está na 
chave A que tem ainda as equipes Vasco Bela Vista do Sul, Vasco Augusto 
Vitória e Hilton. A sua estréia será no Ditão, dia 6 de abril, às 15 horas.

Foi uma atitude correta da diretoria aceitar esse convite, assim teremos 
a oportunidade de assistir bons jogos, lembrando os embates do passado. 
Peri, Ferroviário, Ipiranga Botafogo, Santa Cruz, Canoinhas, Três Barras, 
Bela Vista, São Bernardo e outros. Times que tão bem representaram o 
futebol do Planalto Norte. Deixaram saudades. Louvável a atitude da dire-
toria do Botafogo.

Campeonato do Interior
      Jogos realizados no domingo, 24:

      Chave  A    Barcelona  3  x  4  S. Lourenço
      Chave  B    Matonense    3  x  2  Nova Era
      Chave  C    Pinheirinho   0  x  0  Souza & Souza
      Chave  C    Flamenguinho  3  x  2  Primavera
      Chave  D    Pinheiros  1  x  2  Lagoa
      Chave  D    U.São João  1  x  1  G. Entre Rios

      a próxima rodada (3.ª), que acontece neste domingo, 2:

      Chave  A    S. Lourenço   x   Havaí
      Chave  B    Nova Era  x  Universo
      Chave  C    Souza &   x  Primavera
      Chave  C    Pinheirinho  x  Flamenguinho
      Chave  D    U. São João x  Pinheiros
      Chave  D    G. Entre Rios  x  Lagoa 

      Jogos dos aspirantes pela 2.ª rodada

      Chave  C    Cruzeiro  3  x  0  Primavera
      Chave  D    Pinheiros  2  x  0  Lagoa
      Chave  D    U.São João  1  x  0  G. Entre Rios

 3ª Copa Fuck – Máster 2008
                                              TABELA

Dia 01/03 - chave  A  Ajax  x  Siticom
 -  chave  B  Souza & Souza  x  Máster Ind.
Dia 08/03 -  chave  B  Máster  x  Fuck
-  chave  A   Siticom  x  Atl. São Cristóvão

Dia 15/03 -  chave  A   Atl. São Cristóvão  x  Ajax
-  chave  B   Fuck  x  Souza & Souza
Lembrando que os todos os jogos serão realizados 

nos sábados à tarde, a partir das 14 horas, no campo do 
Fuck.

 Atletismo
A equipe de atletismo da Fundação Municipal de 

Esportes, participou da 1ª Etapa de Corridas de Rua, nas 
cidades gêmeas, Porto União e União da Vitória, no do-
mingo, 24. Os resultados obtidos:

Categoria                           Atleta                    Colocação

Veterano  B                    Salvador Barbosa          1º lugar
Veterano  A                     Dimas Atº Chagas         4º lugar
Máster                             Paulo M. dos Santos     2º lugar
Pré-máster                      Emerson Silva Pontes   2º lugar
Juvenil                             Célio F. dos Santos       1º lugar
Juvenil                             Romário Luis Brey        2º lugar
Fraldinha ( 6 a 10 anos)   Alexandre Sconhetzki   7º lugar
Infantil                              Rodrigo Brey                 1º lugar
Juvenil feminino               Cristiane Sconhetzki     1º lugar
Juvenil feminino               Milena Ferreira              2º lugar
Adulto                               Toni Alex de Lima         5º lugar
Fraldinha (6 a 10 anos)    Denise W.M. Santos     1º lugar

Os nossos corredores de rua têm bem representado 
Canoinhas, merecem todo o nosso apoio e incentivo.

                                        

Campeonato Tresbarrense
 TRÊS BARRAS – No próximo domingo, 2, começa o 

Campeonato Tresbarrense de futebol. Às 9h45min, jogam 
Dal Pet e  JUBC. O segundo jogo às 14h45min, Amigos 
Casaril ( ex-Atlético) x Pinheirinho. Tropical (atual campeão) 
enfrenta a equipe Fuck às 16h30min. Todos os jogos serão 
no campo da ADC/Rigesa. 

Campeonato Catarinense
Jogos de quarta-feira, 27:

Em Joinville    -  Joinville   3  x  1   Guarani
Em Ibirama    -  H. Aichinger 2  x  1   Chapecoense
Em Criciúma   -  Marcilio Dias  1  x  5  Criciúma
Em Jaraguá       - Juventus  1  x  0   Figueirense
  

TJD denuncia Vanderlei 
Luxemburgo

SÃO PAULO – O técnico Vanderlei Luxemburgo será 
julgado na segunda-feira, 25, pelo Tribunal de Justiça 
Desportiva (TJD) da Federação Paulista de Futebol, e 
pode pegar até 360 dias de suspensão por causa da sua 
expulsão durante o empate do Palmeiras com o Rio Branco 
em 1 a 1.

Taça Libertadores
Nos jogos de quarta-feira, pela Libertdores, o Fla-

mengo jogando em casa (Maracanã) teve de mostrar muita 
garra para vencer o Cienciano (Peru) pelo placar apertado 
de 2 a 1, com gols de Souza aos 37’ do 1º tempo. Vassallo 
empatou aos 45 e Marcelinho fez o segundo no apagar 
das luzes.             

      
Tchau . . .

Campeonato Municipal 
de Futebol de Três Barras 
terá 11 times

TRÊS BARRAS – Inicia neste domingo, 
2, no campo da ADC Rigesa mais uma edi-
ção do Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo de Três Barras. De acordo com o 
congresso técnico realizado na noite de sexta-
feira, 22, a competição reunirá 11 times em 
um único grupo. 

O sistema de disputa é semelhante ao 
que vem sendo utilizado pelo Campeonato 
Paulista com todos jogando contra todos. 
Os quatro primeiro colocados passam à fase 
semifinal. Estão confirmadas as presenças do 
atual campeão Tropical e ainda dos times do 
Fuck, JUBC, São João, Pinheirinho, Baixada, 
São Cristóvão, Atlético, Dal Pet e Genoma 
Colorado A e B. 

Três jogos abrem o 
Campeonato Municipal de 
Futebol de Três Barras
Tropical busca o bi enfrentando na 
estréia a equipe do Fuck

TRÊS BARRAS – Três partidas no do-
mingo, 2, abrem mais uma edição do Campe-
onato Municipal de Futebol de Campo de 
Três Barras. A primeira rodada da competição 
terá um jogo pela manhã e dois no período da 
tarde. Às 9h45min jogam Dal Pet e JUBC. Já às 
14h45mim entram em campo os times do Ami-
gos Casaril (antigo Atlético) e Pinheirinho. 

A equipe do Tropical busca o bicampe-
onato enfrentando na estréia o Fuck a partir 
das 16h30min. Os jogos serão realizados no 
campo da ADC Rigesa. De acordo com o 
professor José Roberto Pedro, responsável pela 
coordenação do campeonato, as equipes da 
Baixada e do Genoma Colorado B desistiram 
da disputa. Nove times ainda permanecem na 
competição.

O campeonato é uma realização da pre-
feitura de Três Barras, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura e Esporte e 
conta com o apoio da ADC Rigesa.
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Prefeitura inaugura 
ambulatório
Pacientes com doenças infecto-contagiosas serão atendidos pela unidade

CANOINHAS – A prefeitura de Canoinhas inau-
gura hoje, às 9 horas, o Ambulatório de Epidemiologia 
do Município.

O prédio de 170 metros quadrados fica na rua Emílio 
Scholtz, n.º 1200, próximo a Delegacia de Polícia Civil.  Os 
recursos para a construção da obra foram viabilizados por 
meio de convênio com o Ministério da Saúde no valor 
de R$ 100 mil e contrapartida do município de R$ 48,85 
mil, totalizando R$ 148,85 mil. O projeto foi executado 
pela Construtora Marítima Ltda, empresa vencedora da 
licitação.

A solenidade de inauguração contará com a presença 
do prefeito Leoberto Weinert, Telma Bley, secretária de 

Saúde, secretários municipais, autoridades locais e re-
gionais, membros de entidades, lideranças comunitárias 
e imprensa.

De acordo com Telma, o ambulatório tratará exclu-
sivamente pacientes com doenças infecto-contagiosas. 
Inicialmente dois médicos atenderão no ambulatório. A 
coordenação será do Dr. Cláudio Werka, que no momento 
está de férias. “Todo o atendimento para pacientes que 
sofrem com doenças infecto-contagiosas será feito neste 
ambulatório”, explica Telma.

Atualmente este tratamento é feito na Clínica da 
Mulher e da Criança. “Com o ambulatório, poderemos dar 
mais atenção a estes pacientes”, afirma a secretária.

EPIDEMIOLOGIA
DENÚNCIAS: Tribunal de Contas 
não exige extratos bancários

CANOINHAS – Ao con-
trário do que informou o ex-secre-
tário da Administração Krautler, 
Ademir Freiberger, na semana 
passada, em reportagem publi-
cada pelo CN sobre resultado de 
auditoria interna realizada em dois 
anos da administração passada 
na prefeitura de Canoinhas, que 
apontou mais de R$ 1,94 milhão 
não contabilizado, o Tribunal de 
Contas do Estado não exige apre-
sentação de extratos bancários 
anexado às prestações de contas 
das prefeituras.

A informação é da Direto-
ria de Controle dos Municípios 
(DMU) do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE), atendendo a 
consulta feita pela reportagem 
do CN.

Com base na Resolução 
16/94, que dispõe sobre a remessa 
do balanço anual dos municípios 
ao Tribunal de Contas de Santa 
Catarina, o envio de cópias dos 
extratos bancários relativos a 
movimentações junto com as 
prestações de contas a serem apre-
ciadas pelo TCE não está entre as 
exigências. 

Ainda de acordo com o DMU, 
o encaminhamento de cópias dos 

extratos também não se faz ne-
cessário nas remessas bimestrais, 
conforme dispõe a Instrução Nor-
mativa 04/2004, que instituiu o 
Sistema de Fiscalização Integrada 
de Gestão (e-Sfinge) e que trata da 
remessa de dados e informações 
por meio informatizado pelas 
unidades gestoras das adminis-
trações estadual e municipais de 
Santa Catarina. 

Construção foi custeada pela prefeitura e Governo Federal; valor investido foi de R$ 148,85 mil
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Freiberger: ex-secretário de Krautler
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1.ª Capacitação de Saúde 
e Prevenção nas Escolas

 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Cevada Verde

Osteoartrite
Osteoartrite é uma doença das articulações caracterizada por degeneração das 
cartilagens, acompanhada de alterações das estruturas ósseas vizinhas. É a mais 
comum das doenças reumáticas. Cerca de 80% a 90% das pessoas acima de 40 
anos mostram sinais de osteoartrite ao raio X, embora grande parte delas não 
apresente sintomas. A intensidade das queixas aumenta progressivamente com 
a idade. A doença se instala em mulheres e homens na mesma proporção.

n ETIOLOGIA: A água constitui 70% do conteúdo das cartilagens existentes 
na articulação. Do que sobra, 90% são formados por uma rede elástica de 
colágeno e agregados de moléculas grandes chamadas proteoglicanos. Se as 
cartilagens articulares não existissem, um osso se chocaria contra outro. Ao 
impacto, as cartilagens são comprimidas e expulsam água de seu interior, que 
é reabsorvida quando as forças compressivas relaxam. A osteoartrite resulta 
do aumento de conteúdo líquido no interior do tecido cartilaginoso.
n CAUSAS: Primárias: em boa parte dos pacientes não há fatores que 
justifiquem o quadro de osteoartrite. Talvez anormalidades anatômicas sutis, 
como pequenas irregularidades na superfície articular, levem ao desgaste. O 
exercício atlético, quando não excessivo nem associado a traumatismos, não 
predispõe à enfermidade. Ao contrário, a obesidade, esforços físicos repetitivos 
e esportes como o futebol são fatores de risco. Por outro lado, o condiciona-
mento através de exercícios aeróbicos pode reduzir os sintomas.
Secundárias: as osteoartrites secundárias podem instalar-se como conseqüên-
cia de traumas, doenças reumatológicas inflamatórias, necrose óssea, injeções 
intra-articulares repetidas de cortisona, doenças congênitas do esqueleto, 
doenças metabólicas e endócrinas, enfermidades em que há comprometimento 
de nervos periféricos e outras.
n MANIFESTAÇÕES CLÍNICAS: O principal sintoma é a dor nas articulações. 
Costuma ser de instalação insidiosa e aumentar de intensidade no decorrer 
dos anos. Fases mais sintomáticas podem ser seguidas de outras com menos 
dor ou com desaparecimento completo dos sintomas. Caracteristicamente, 
a dor surge com o movimento e desaparece com o repouso, até que sejam 
atingidas as fases mais avançadas da evolução. 
A doença pode provocar enrijecimento e diminuição da mobilidade articular, 
e acometer uma ou mais articulações. O enrijecimento tende a desaparecer 
segundos ou minutos depois da movimentação, diferença importante com os 
casos de artrite reumatóide em que pode persistir por horas. 
Indivíduos abaixo dos 40 anos, não costumam apresentar sintomas. A evolução 
geralmente é lenta, mas a piora é progressiva com o passar dos anos. Os sinto-
mas podem permanecer leves ou mesmo desaparecer por longos períodos.

n ARTICULAÇÕES MAIS ACOMETIDAS
Mãos: Afeta principalmente as articulações entre a segunda e a terceira 
falange, provocando abaulamentos articulares (nódulos de Heberden). Mais 
raramente, esses nódulos surgem na articulação da primeira com a segunda 
falange (nódulos de Bouchard). Pode haver vermelhidão local, dor e inchaço 
por períodos variáveis. A limitação do movimento costuma estar ausente ou 
ser discreta; 
Joelhos: Por ser uma articulação que suporta peso, limitações de movimento 
não são raras. Derrames articulares, dor e alargamento das estruturas ósseas 
vizinhas à articulação, com ou sem crepitação (como se houvesse areia na 
junta), podem estar presentes. O joelho permanece estável até as fases mais 
avançadas quando aparecem deformidades que desalinham os ossos;
Coxofemurais: O comprometimento, às vezes, é bilateral e se torna inca-
pacitante. A dor é sentida na virilha ou na região lateral da articulação, com 
eventual irrradiação para as nádegas ou para os joelhos, confundindo o quadro. 
Como defesa, os pacientes rodam a coxa para fora e dobram a perna, dando 
a impressão de que o membro sofreu encurtamento. 
Coluna: Quando o envolvimento do tecido fibro-elástico, que constitui o disco 
situado entre as vértebras, e as alterações ósseas vizinhas comprimem as 
raízes nervosas que emergem da coluna, surgem dor, espasmos e atrofias 
musculares e limitação dos movimentos. Os locais mais acometidos são a 
coluna cervical baixa e as últimas vértebras lombares. A radiografia pode 
mostrar a presença de osteófitos (bicos de papagaio), cuja presença não 
guarda relação direta com a dor.

n TRATAMENTO: Não existe tratamento que retarde a evolução ou reverta 
o processo patológico que conduz à osteoartrite. O objetivo do tratamento é 
aliviar sintomas e permitir que os portadores levem vida normal, sem dores 
ou limitações de movimento.

n MEDIDAS GERAIS
1) Promover repouso adequado durante o dia, depois de atividade que solicite 
a articulação acometida;
2) Adotar postura cuidadosa ao sentar, levantar objetos e andar, para evitar 
posições forçadas que sobrecarreguem a articulação;
3) Evitar carregar pesos e atividades causadoras de impactos repetitivos;
4) Usar sapatos confortáveis que ofereçam boa base de apoio; não calçar 
sapatos com os calcanhares desgastados;
5) Praticar exercícios isométricos que fortaleçam a musculatura para conferir 
estabilidade às articulações, pois são mais indicados;
6) Evitar a obesidade;
7) Nos casos mais avançados, o uso de bengalas, andadores, corrimãos e 
alças de apoio no banheiro é fundamental.

Planta herbáceanual de raiz 
capilar cujo colmo atinge cerca de um 
metro. Tem folhas lineares alternas. 
Flores dispostas em espigas. As 
sementes são compridas e, areladas 
por fora.

É natural do oriente, sendo 
muito cultivada na China, onde 
cresce abundantemente. Há mais de 
dois mil anos a cevada vem sendo 
utilizada pela humanidade como um 
dos mais importantes cereais para 
a saúde.

Contém propriedades químicas 
como: amido, maltina, tiordeína, 
clorofila, tocotrienos, vitamina A,B2, 
C e E. Contém ainda sais minerais, 
cálcio, potássio e magnésio, enzima 
SDO (superoxidodismutase).

PROPRIEDADES 
TERAPêUTICAS: 

Anticancerigena, diurética, depu-
rativa, hipocalcemia, prisão de ven-
tre, gastrite, antiulcerativa e antiin-
flamatória.

INDICAÇÕES: 
Há muito conhecido como remédio 

do coração no Oriente Médio. Reduz 
o colesterol, tem atividade antiviral e 
anticancerigena, tem um anti-radical 
poderoso, tocotrienos.

Das sementes germinadas extrai-
se o malte que tem como componente 
básico a maltose. O malte tem uma 
função muito importante no processo 
digestivo, já que pela diástese a mal-
tose beneficia a digestão de alimentos 
farináceos impedindo a fermentação 
destes nos intestinos.

A cevada verde em forma de 
pó, cápsula ou essência, está sendo 
pesquisada por cientistas em várias 
partes do mundo, entre eles o pes-
quisador nipônico Yoshilde Hagiwara, 
após extensa pesquisa constatou que 
a “essência da cevada verde” (ECV), 
relatada em seu livro Green Barley 
Essence, contém alta concentração de 
minerais, vitaminas e enzimas.

Em pesquisa da ECV, verificou-se 
que ela pode inibir o crescimento das 
células cancerígenas, além de eliminar 
as toxinas do organismo. Ainda é rica 

em clorofila, tendo alto poder antiin-
flamatório, tanto internamente como 
externamente, e ainda é útil na cura 
da gastrite, úlceras e pancreatite. 
Ajuda a normalizar a produção de 
insulina no pâncreas, normalizando 
a glicose nos diabéticos.

E o resultado foi a descoberta 
da enzima SOD (Super Óxido Dis-
mutase). Surpreendentemente foi 
divulgada na Rússia, aplicado em 
pessoas que tinham câncer, com 
diminuição da ação cancerígena.

A cevada verde tem cálcio, 
magnésio, potássio, que ajudam a 
produzir enzimas, além das vitami-
nas A, B2, C e E. Esta última ajuda 
a diminuir o colesterol do sangue, 
estimula o sistema imunológico na 
produção de anticorpos e revitaliza 
o sistema circulatório.

Normaliza o cálcio no sangue, 
por exemplo, Hipercalcemia é uma 
deficiência resultante da redução da 
concentração de cálcio no sangue. 
Ela manifesta-se com um problema 
ósseo, osteomalácia e também da ex-
citação anormal dos nervos ou anor-
malidade da glândula paratireóide. 
E normaliza o potássio no sangue. 
Estes sintomas incluem fraqueza no 
corpo, especialmente fadiga muscu-
lar, que pode conduzir a paralisia, em 
caso mais sério pode causar alguma 
deficiência coronária.

A vitamina C contida em algum 
legume, por exemplo, num rabanete 
cru, quando cortado, em 5 minutos 
é reduzido pela metade quando 
exposto ao ar, perde 70% após 20 
minutos. E as vitaminas B1 e B2 tam-
bém decrescem rapidamente quando 
cozido por algum tempo.

Porém, se você pegar uma co-
lher de sopa de essência de cevada 
verde dissolvida em água pode em 
tempo hábil ter vitaminas abundantes 
e ativas, sem perda de seus nutrien-
tes em forma natural.

Fonte: Lelington Lobo Franco 
- As sensacionais 50 plantas me-

dicinais

BELA VISTA DO TOLDO – Bela Vista do Toldo 
sediou na sexta-feira, 15, a 1ª Capacitação de Saúde e 
Prevenção nas Escolas, com o objetivo de capacitar os 
professores do ensino fundamental e médio. 

A implantação do programa “Saúde e Prevenção 
nas Escolas” é uma estratégia de formação continuada 
que pretende contribuir para a aprendizagem compar-
tilhada dos profissionais da saúde e educação. A ca-
pacitação privilegia a escola como espaço, onde serão 
trabalhados diferentes assuntos ligados a temas como 

a sexualidade, Doenças Sexualmente Transmissíveis 
(DSTs), Aids, planejamento familiar e gravidez na 
adolescência. Desta forma o projeto busca integração 
entre saúde e educação.

As palestrantes que participaram da capacitação foram 
as enfermeiras Regeane Polakoski, Mariza Schiessl, Jomara 
Carlise Lemos e Laudinéia Terres, além da psicóloga 
Lucimara Pepes. O evento contou com a presença de 90 
professores da rede municipal e estadual do município de 
Bela Vista do Toldo.

Lucimara, Regiane Polakoski e Mariza Schiessl Público assistiu atentamente às palestras ministradas

C
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Proposta prevê 
unificação de 
impostos

Imagem

GERAL
REFORMA TRIBUTÁRIA

>> Ferraço e Antena 
são irmãos!

Por essa ninguém esperava! Na reta 
final de Duas Caras uma revelação 
surpreendente provocará uma revi-
ravolta na vida de Ferraço (Dalton 
Vigh) e Juvenal (Antonio Fagundes). 
Isso porque, ainda que pareça 
incrível demais, os dois inimigos fer-
renhos descobrirão que são irmãos 
por parte de pai. O mundo, claro, vai 
desabar na cabeça deles. 
Em vez de aproximar o líder da 
Portelinha e o empresário picareta, 
a notícia bombástica fará com que 
a raiva que um sente pelo outro se 
torne infinitamente maior. E é bem 
possível que esse ódio termine ao 
estilo de Caim e Abel, ou seja, um 
dos irmãos matando o outro.

O que parecia impossível vai 
acontecer em Duas Caras: o casa-
mento pra valer de Maria Paula 
(Marjorie Estiano) e Marconi Ferraço 
(Dalton Vigh). A virada na trama de 
Aguinaldo Silva acontece a partir da 
tentativa de assassinato de Renato 
(Gabriel Sequeira). 

Completamente louca, Sílvia 
(Alinne Moraes) joga o menino na 
piscina da mansão do noivo no dia 
do aniversário dele. Como Renato 
não sabe nadar, quase se afoga e é 
salvo pelo pai que, nesse momento, 
prova todo o seu amor ao herdeiro. 
Num surto de fúria, Marconi termina 
o noivado com Sílvia que, lógico, não 
se conforma.

Solteiro novamente, o em-
presário joga seu poder de sedução 
para cima de Maria Paula. E tem 
dois fortes aliados no sentido de 
reconquistar a ex: Renato, claro, e 
Bárbara (Betty Faria). Doida para 
se vingar de Sílvia, ela dá a maior 
força ao patrão. Ele alegará que 
precisa ficar com Maria Paula para 
evitar que ela o denuncie à polícia. 
Por enquanto, nem para si próprio 
Ferraço admite querer voltar a viver 
com a mulher que golpeou no pas-
sado porque a ama. 

Obcecado, o empresário não 
medirá esforços no sentido de levar 
a mãe de seu filho para a cama e de-
pois ao altar. A insistência será tanta 
que, com o tempo, a apaixonada 
Maria Paula aceitará a proposta 
de casamento, deixando amigos e 
pretendentes, como Claudius (Caco 
Ciocler) e Narciso (Marcos Winter), 
atônitos. 

O argumento da eterna in-
gênua: cometerá esse “sacrifício” 
por amor ao filho, que sonha ver 
os pais juntos. No entanto, sem 
querer dar o braço a torcer, a jovem 
exigirá de Ferraço uma união com 
separação de corpos. Traduzindo, 
vão morar na mesma casa, porém 
dormirão em camas separadas. Ele 
finge concordar. 

O matrimônio acontece durante 
uma megafesta no palacete do pi-
careta que, a partir dali, seduzirá 
Maria Paula de todas as formas. 
Até que ela cairá em seus braços 
numa tórrida noite de amor. E Sílvia? 
Prepare-se, pois a megera, com 
certeza, se vingará da maneira mais 
cruel possível.

>> Maria Paula se 
casa com Ferraço

>>Deborah Secco muda 
visual para novela

A atriz Deborah Secco surgiu 
com os cabelos mais escuros e com 
megahair na apresentação do Troféu 
dos Campeões da UEFA, sexta pas-
sada, no Jockey Club do Rio. Ela está 
confirmada no papel de Maria do Céu 
na próxima novela das nove, Juízo 
Final. Segundo a atriz, Maria do Céu 
é um personagem diferente de tudo 
o que ela já fez em sua carreira. Ela 
interpretará uma jovem do interior de 
Goiás que receberá uma proposta 
de um deputado para vir trabalhar 
em São Paulo. Mas quando chega 
à capital paulista, acompanhada do 
pai, ela verá que tudo não passou de 
uma grande mentira e passará pelas 
maiores privações na cidade. A atriz 
declarou ao site Ego que a história 
de Maria do Céu serve para o Brasil 
de hoje, onde somos enganados com 
as “mentiras do governo”.

O casamento de dois ma-
cacos atraiu 3 mil pessoas 
na região de Ghanteswara, 
próxima da capital do Es-
tado de Orissa, no leste da 
Índia. A multidão presente 
na cerimônia, realizada 
na quinta-feira, 21, foi 
recebida com um ban-
quete de arroz, lentilhas, 
verduras, peixe e doces.  
Além disso, o casal rece-
beu vários presentes dos 
convidados, inclusive um 
colar de ouro para a noiva, 
dado por um comerciante 
da região. 

Apresentada ontem ao Con-
gresso, a reforma tribu-
tária do Governo Federal 

propõe a extinção do salário-edu-
cação, a redução da alíquota de 
contribuição patronal do INSS e o 
fim da contribuição ao Incra (0,2% 
sobre a folha), numa tentativa de 
desonerar a folha de pagamento.

Segundo explicou o ministro 
da Fazenda, Guido Mantega, du-
rante a reunião do conselho políti-
co do governo, na quinta-feira, 
21, o fim do salário-educação não 
significará menos recursos para 
o Ministério da Educação. Isso 
porque na reforma também está 
sugerida a criação do Imposto so-
bre Valor Agregado (IVA) federal, 
que terá parte de sua arrecadação 
destinada à pasta.

Em 2007, o salário-educação 
alcançou R$ 7,1 bilhões. Com 
alíquota de 2,5% sobre o valor 
da folha salarial e pago por todas 
as empresas, ele representa 60% 
do Orçamento do ministério e 
sustenta os seus principais pro-

gramas.
O IVA, cuja criação já era 

discutida pelo Palácio do Planalto 
para ser apresentada na reforma, 
vai substituir a Contribuição para 
o Financiamento da Seguridade 
Social (Cofins), o PIS-Pasep e a 
Cide (dos combustíveis). Ficou de 
fora o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), que conti-
nua existindo.

Será instituído, também, o IVA 
estadual, que substituirá o Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS), com cobrança 
no destino. O Imposto Sobre 
Serviços (ISS), dos municípios, 
ainda valerá.

Outra incorporação prevista 
é a da Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido (CSLL) pelo Im-
posto de Renda da Pessoa Jurídica 
(IRPJ). O Governo Federal ainda 
incluirá na divisão de receitas com 
Estados e municípios todos os 
impostos e contribuições, exceto 
previdenciária e tributos arreca-
datórios.
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Faço serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHo 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEaRIa Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCaNICa Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, ser-
ragem, maravalha e cavaco para empresas.  
Av. Expedicionários, 563. Fone: 3627-2540.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

Faço serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

TENHo pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no 
Lageado Liso às margens do rio Bonito, 
a 12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNaNDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

Faço propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

aLUGa-SE casa de praia em Itapoá, para 
até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 banheiros, 
sala, copa, cozinha e churrasqueira. Próx. 
ao Bailão da Tia Cida. Fone: 9132-1098 
c/ Michele.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 al-
queires, localizado em Rio da Areia (Santa 
Emídia), legalizado junto à Fatma. Ideal p/ 
reserva legal – reflorestamento. Valor: R$ 
32 mil. Informações: (47) 3622-7523 ou 
9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDo CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDo máquina de fabricar fraldas mo-
torizada, seminova. Acompanha seladora, 
guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 100 
fraldas, manual de instrução c/ fita VHS. 
Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDo Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDo portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

J.M. Construções, reformas, pinturas 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TRoCa-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

aLUGa-SE casa de madeira com 7 peças, 
próximas ao mercado Perucci, no valor de 
R$ 300. Tratar: 3627-2474 ou 8833-3986.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDo fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDo Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

Faço limpeza de terrenos baldios e 
cortes de grama. 
Fone: 9608-7426, c/ Osmar.

VENDo computador AMD 750 MHZ, HD 
40 GB, memória 256 MB, monitor 14’, 
impressora HP, completo. Valor: R$ 550. 
Fone: 3622-0797.

ANIMAIS
TENHo para doação uma linda ca-
delinha adulta sem raça definida. 
Fone: 3624-0800.

VENDo cães híbridos (Dobermann X 
Rottweiler). Altíssimo grau de heterose. 
Ótimos para guarda e companhia. Con-
tatos: (47) 8821-6392 ou 3622-3272.

S.L.P. reforma e instalação de antenas 
parabólicas. Fone: 8853-3556.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ garagem 
e churrasqueira, no bairro Campo d’Água 
Verde. Aceito carro ou terreno no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDo um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE para reserva legal, terreno 
na localidade de Sereia. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

ELETRICISTaS padrões e distribuições 
em geral. Precisou, ligue. 
Fone: 3622-4982 c/ Jacir.

PRoCURa-SE uma moça estudante 
para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com mais 
duas estudantes de Canoinhas, quarto 
individual. Contato: 3627-2255 no horário 
comercial ou pelo fone 3622-6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/SC, 
375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDo Playstation com 20 CDs e 
memory card. Fone: 3622-2254 ou 
9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE alarme para sala comercial 
c/ 2 sensores. Fone: 3622-1131 
c/ Vendelin.

VENDE-SE terreno rural com 3 
alqueires, sendo 2 ½ terreno de planta 
e ½ alqueire de mato, com água e luz. 
Ótimo para reflorestamento de eucalipto, 
chácara. Com reserva legalizada. À 4 
km da igreja da Fartura. Valor: R$ 75 
mil. Fone: 3622-5660 ou 9918-3190.

VENDo casa de alvenaria, 70m², no bairro 
Argentina, em Três Barras, próx. ao ginásio 
de esportes. Valor: R$ 19 mil. Tratar: 
9167-5553.

VENDE-SE som para carro completo. 
Fone: 3622-1149.

VENDE-SE 4 pneus, aro 15, com 5 mil km 
rodados. Preço: R$ 700. Fone: 3627-2235. 
Falar c/ Francisco.

VENDE-SE alarme residencial completo. 
Fone: 9162-0854. Rua Alvino Voigt, 875, 
falar c/ Olavo.

VENDE-SE alarme Cronn com 2 controles, 
com sensor instalado. R$ 165 à vista. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE CD player marca Daewoo, 
MP3, WMA com controle remoto. Valor: R$ 
230. Fone: 3622-6225.VENDE-SE

SOBRADO
No Centro de 

Canoinhas, com 
terreno de 200m². 
Fone: 9188-4586
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CAMINHÕES

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 portas, 
ar quente, desembaçador, total Flex. Valor: 
R$ 21 mil. Fones: 3624-0990 ou 8827-
2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e limpador 
traseiro, trava elétrica e alarme. Valor a 
tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 26 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

Interessados(as) devem  apre-
sentar-se pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB ou 
pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

PRECISA-SE de empregada doméstica 
que saiba cozinhar. Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

VENDO Fiesta ano 98, modelo 99, em ótimo 
estado, 4 portas, pneus novos, vermelho. 
Valor: R$ 12,3 mil ou R$ 9,6 mil + R$ 3,7 mil 
ou troco. Fone: 3624-2362 c/ Osmar.

VENDE-SE Gol Total Flex, ano 2006, 
cor vermelha, entrada R$ 11 mil + 11x 
de R$ 760. Fone: 3627-2155.

Polícia Militar SC
Vagas: 700 vagas, sendo 25 
para a cidade de Canoinhas
Cargos: Curso de Formação de 
Soldados 
Escolaridade: 2º grau
Taxa: R$ 33
Inscrições: através do site 
www.acafe.org.br

VAGAS 
Femininas:

- Auxiliar de Escritório- 
(com experiência, Programa Rubi 
e Onda)
- Empregada Doméstica para 
pernoitar 
- Secretária – Estagiária (com 
curso de Informática, Photoshop, 
Coreldraw e Fireworks)
- Empregada Doméstica (resi-
dente no bairro Alto da Tijuca).VAGAS

Ambos os Sexos:
- Representante 
Comercial (com automóvel e 
notebook) 
- Padeiro e Confeiteiro (c/ 
experiência)
- Costureiro(a) (c/ experiência 
com máquinas de overloque e 
reta).

Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

Polícia Civil SC  
Inscrições: Até 19 de março 
Cargos: Delegado de polícia substituto, 
escrivão de polícia, comissário de 
polícia, escrevente policial e investiga-
dor policial 
Vagas 900 
Taxa de inscrição: R$ 80 para os car-
gos de escrivão de polícia e comissário 
de polícia, R$ 60 para escrevente 
policial e investigador policial e R$ 100 
para delegado 
Salário: Não foi informado  
Prova objetiva: 6 de abril para delegado 
e 13 de abril para os demais cargos

Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia Civil 
na 22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo telefone 

197. Não há necessidade de revelar sua identidade!

VENDO Escort Europeu GL 1.8, gaso-
lina, fabricação e modelo 96, em ótimo 
estado, carro de garagem. Preço: R$ 12 
mil. Aceito proposta. Fone: 8848-5288. VENDE-SE Santana ano 88, modelo 

89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDE-SE Uno, ano 93, vermelho, rodas 
esportivas, impecável. Fone: 3622-1149.

COMPRA-SE Saveiro, geração 3, 1.6 
ou Strada 1.4 Flex. Fone: 3622-1149.

PROCURO emprego como babá, 
para cuidar em casa e também lavo 
e passo roupas. Preço a combinar. 
Fone: 8404-3460. Falar c/ Joana 
– Três Barras.

VAGAS 
Masculinas:

- Frentista (com experiência 
e curso de Atendimento ao 
Público)
- Repositor para Supermer-
cado (com experiência compro-

vada  em carteira).
- Açougueiro (com experiência).
-Técnico em Eletrônica 
(experiência em concertos de 
aparelhos eletrônicos rádio, TVs, 
toca-fitas)
- Ajudante de Pintor
- Servente de Pedreiro 
- Pintor (com experiência)
- Estagiário - (para trabalhar 
em loja de  materiais de cons-
trução).
- Mecânico (Injeção Eletrônica).
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Vendedor externo para sor-
vete (com veiculo próprio)  
- Frentista e Lubrificador (com 
experiência)
- Auxiliar de Mecânica (com 
experiência)
- Vendedor Externo para 
vender cercas e portões (com 
moto própria)
- Motorista “D”
- Operador  de Moto Nivela-
dora
-Torneiro Mecânico (com 
experiência)
- Mestre de Obras que identi-
fique projetos                                                          
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ÓBITOS
REGISTRADOS ESTA SEMANA  
NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

14/02 - João Vitor Alves Ferreira
Pais: José Alves Ferreira
Eliane Ap. Alves Ferreira

17/02 - Maria Eduarda Padilha 
Jarschel
Pais: Alan Paulo Jarschel 
Andressa Santos Padilha Jarschel  

17/02 - Murillo Ruan Guttervill
Pais: Adriano José Guttervill
Celina Gogola Guttervill

17/02 - Mariane Ferreira
Pais: Marcio Ferreira
Rosilene Pazda Milcheski

18/02 - Gabrielli dos Santos Veiga
Pais: Jardel dos Santos Veiga
Daniele Cristina Barbosa

18/02 - José Augusto Ferreira
Pais: Avilson Ferreira
 Joceli Alves de Lima

18/02 - Clara helena Vipich Prado
Pais: Sebastião Prado Primo
Elenice Vipich

19/02 - heloisa de Souza
Pais: José Hilário de Souza
Cleusa Maria Leite de Souza 

20/02 - Ruan Mateus Sampaio
Pais: Gilnei Sampaio
Maria Marilda Wossgrau

21/02 - Gabriely Castro Caetano 
Pais: Joel Caetano
Elisangela Castro 

21/02 - Marcos henrique Ferreira 
Chaves
Pais: Cristiano José Ferreira Chaves
Márcia Kava Ferreira Chaves

21/02 - Ana Clara Koskodai
Pais: Alecsandro Koskodai
Luciana C. Alves Lisboa Koskodai

22/02 - Angélica Pazda Maria 
Pais: Zenilson Maria
Ana Lucélia Pazda

22/02 - Maria Eduarda Ressel do 

Prado
Pais: Elzio José do Prado
Silvana Ressel 

22/02 - Gustavo Tchaicka
Pais: Vanderlei Tchaicka
Siomara Mulbauer Tchaicka

23/02 - Kauã Eduardo da Roza 
Muniz hautk
Pais: Alexandro Hautk
Marilia da Roza Muniz

26/02 - Ana Caroline Rocha de 
Lima
Pais: Miguel Aristélio Rocha de Lima
Rosélia Palhano
 
26/02 - Eduardo Borges
Pais: Adão Borges
Aline Walter Neves

Clair José Teodoroski
* 06/08/57
+ 14/02/08

Cleunice Alves dos Santos
* 25/03/06 
+ 18/02/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PuBLICADO EM  1º DE MARÇO DE 1958

Nós do Correio do Norte que o temos como verda-
deiro amigo, sentimo-nos satisfeitos em registrar o seu 
aniversário, almejando-lhe inúmeras felicidades.

Saul Chuni Zugmann
Decorrerá dia 4 do corrente o dia natalício do sr. 

Saul Zugmann, sócio da conceituada casa comercial 
Novo Mundo e das indústrias Irmãos Zugmann, duas 
das mais importantes firmas da praça. Bastante esti-
mado, Saul Zugmann no dia do seu aniversário será 
muito cumprimentado por seus inúmeros amigos e 
admiradores de sua capacidade de trabalho.

Votos de felicidades do Correio do Norte.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 15 horas – proibido até 5 anos
A HISTÓRIA DO JECA TATU
Para os pequenos e grandes.

Quinta-feira, às 20,15 horas 
– Proibido até 14 anos
AVENTURAS DO PADRE BROWN
C/ Joan Greenwood – Peter Finch e Cecil Parker
Uma fina comédia, para rir... rir... rir...

Francisco Aristiliano Piechontcoski
* 27/10/56
+ 23/02/08

José Paraná
* 05/09/27
+ 20/02/08

Teodoro Humenhuk
Transcorreu ontem o aniversário natalício do sr. 

Teodoro Humenhuk, industrial de renome a muito 
radicado em nosso município e um dos desbravadores 
de nosso progresso industrial e comercial. Sua fibra e 
persistência fizeram-no merecedor de estima e con-
fiança do povo canoinhense, pois iniciou a sua vida, 
comerciando no interior. Tornou-se em pouco tempo, 
um dos valorosos esteios da emancipação econômica 
do município.

O sr. Teodoro Humenhuk continua em Curitiba em 
tratamento de saúde.

Correio do Norte almeja-lhe inúmeros votos de 
felicidades e breve restabelecimento.

Sr. Guilherme Loeffler
Transcorrerá dia 4 de março, o natalício do sr. 

Guilherme Loeffler, industrial, agente e acionista das 
firmas Luiz Michielion S.A., P. Alegre; agente e acio-
nista da Cia. de Fósforos Paraná, Irati; representante 
e acionista da fábrica de chapéus Nelsa S.A., de Blu-
menau; agente da Comp. União de Seguros Gerais, 
P. Alegre.

O sr. Guilherme Loeffler que é conhecido em 
todos os meios industriais do País, por ocasião do 
seu aniversário será muito cumprimentado por seus 
amigos e colegas.

Criando um atalho 
para desligar o computador

Às vezes aquela pressa para sair no final do expediente ou para 
começar uma reunião ou qualquer outra tarefa que necessite do des-
ligamento rápido do nosso PC torna a rotina normal de se ir até o botão 
‘Iniciar’, escolher ‘Desligar o Computador’ e confirmar essa operação, 
uma tarefa um tanto morosa. Para facilitar e tornar mais rápido o 
desligamento do seu PC, o Windows XP permite que você automatize 
essa tarefa através de um atalho na sua área de trabalho que execute 
uma linha de comando bem específica: o Shutdown. Vejamos como 
fazer isso:

O comando shutdown pode ainda ser usado para outras situações. 
Caso você queira realizar um ‘Logoff’, use a seguinte linha de comando: 
‘shutdown -l -t 00’. Caso queira reiniciar o seu computador, é só usar 
essa: ‘shutdown -r -t 00’. Essa é mais uma automação que pode ser 
realizada no seu Windows XP e ajudar a aumentar a produtividade dos 
seus trabalhos.

Humor

EDERSON MOTA JÚNIOR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 29 DE FEVEREIRO DE 2008 23VARIEDADES

V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? Sexta na Balada
Quando? Amanhã
O que? Sábado Disco

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 17 
horas

Parque de 
Exposições Ouro 
Verde
O que? 3ª Agrofest – Festa do 
Agronegócio do Planalto Norte
Sexta, 7
21 horas: Abertura oficial 
– Banda Novos Talentos
22h30min: Show nacional com 
Hugo Pena e Gabriel 
Sábado, 8 
11 horas: Show de acrobacia 
aérea
12h30min: Banda Piston de Ouro
14h30min: Apresentações 
culturais
Salto de pára-quedismo: 15 e 17 
horas 
Show de acrobacia aérea: 11, 
14, 16 e 18 horas
17h30min: Banda Black Jack
18h30min: Toni Marcos e Gabriel
20 horas: Marcelo e Marcel
21h30min: Regy e Nando
23h30min: Kleber Santos
Domingo, 9
10h30min: Culto ecumênico
13 horas: Grupo Redomão
15 horas: Banda Kanoa
20 horas: Show nacional com 
Victor&Léo – entrada 1 kg de 
alimento.

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES 
NA TV

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

AMANHÃ > GLOBO > 23H30MIN 
> EM CARNE VIVA > Profes-
sora de inglês de Nova York 
envolve-se com um detetive que 
investiga brutais assassinatos de 
mulheres nas vizinhanças. Um 
certo dia, entretanto, ela descobre 
que ele pode ser o próprio serial 
killer, e conseqüentemente, ela a 
próxima vítima. Vale pelo elenco 
excepcional: Meg Ryan, Jennifer 
Jason Leigh, Mark Ruffalo e Kevin 
Bacon. 

DOMINGO > GLOBO > 23H50MIN 
> GANGUES DE NOVA YORK > 
Em plena Nova York de 1840, o 
jovem Amsterdam busca se vingar 
de William “The Butcher” Cutting, 
o assassino de seu pai, que era o 
líder da gangue Dead Rabbits. Em 
sua jornada, Amsterdam acaba se 
tornando amigo e homem de con-
fiança de William, apaixonando-se 
também por Jenny Everdane, uma 
bela jovem, integrante de uma 
gangue rival. Superprodução de 
Martin Scorsese, com Leonardo 
di Caprio e o oscarizado Daniel 
Day-Levis. 

Há algo de 24 Horas em toda a série 
Bourne. O que poderia ser um plágio 
descarado, no entanto, se torna uma 
revisão up de uma série hipnotizante 
– eu mesmo fiquei obcecado pela série 
de Jack Bauer quando vi a primeira 
temporada. 

O Ultimato Bourne, último filme 
(aparentemente) da série, evidencia 
ainda mais esta comparação ao mostrar 
o desfecho do dilema de Jason Bourne 
– qual sua real identidade e o que o 
levou a se tornar o procurado número 
1 da CIA, a agência de inteligência 
estadunidense.

Dirigido por Paul Grengrass, indicado 
ao Oscar por Vôo United 93, O Ultimato 

Bourne é, como bem disse a crítica da Veja, Isabela Boscov, um filme do 
qual você não perde um minuto sequer. Com uma montagem impecável 
(responsável por um dos três Oscars vencidos pelo filme no domingo, 24) 
e a câmera nervosa, característica de Grengrass, o longa consegue ser 
melhor que os dois primeiros da série que, por sinal, são muito bons.

O Ultimato começa exatamente 10 minutos depois do fim do segundo 
filme.

Cada vez mais perto de juntar o quebra-cabeça de sua vida, Bourne 
precisa enfrentar um verdadeiro batalhão em diferentes cantos do mundo 
até chegar a sua ficha original.

Além de toda a ação e cenas espetaculares o filme (a exemplo dos 
dois primeiros) é particularmente charmoso por exibir tomadas de Madri, 
Paris, Londres e até de Tanger, no Marrocos.

Ao contrário do que filmes de viagens mostram – obviedades como 
a Torre Eifel e o Big Ben – Grengrass opta por mostrar estações e vias 
por onde passam os trabalhadores, onde o movimento do povo local, e 
não dos turistas, realmente acontece.

Mais um ponto para Grengrass dos tantos que o filme lhe confere.
Ao final, quando as peças se encaixam na cabeça de Bourne, 

num diálogo com o homem recrutado para matá-lo, Bourne ecoa uma 
pergunta a si mesmo – “Já pensou no que tivemos de renunciar para 
estar aqui?”.

É uma metáfora a obsessão política estadunidense por caçar o ini-
migo a qualquer preço, recrutando inocentes para manchar suas mãos 
com o sangue estrangeiro. Nada mais atual e lamentável.

EXTRAS: Um punhado de extras interessantes. Tem o diário de 
filmagens em diferentes países, cenas deletadas e making of.

Avaliação CN:  Filme:     Extras: 

O Ultimato Bourne
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Sadia vai investir 
R$ 600 milhões 
no Planalto Norte

VARIEDADES

Organizações Contábeis de 
Canoinhas recebem Selo 
Catarinense da Qualidade

Entrega aconteceu durante jantar na quarta-feira, 27, no 
restaurante Band Grill. Confira:

Acácio Pereira, Contabilidade e Assessoria Ilex Organizações Contábeis e Representações

Escritório Cide Contabilidade JV Contabilidade

JNF Contabilidade Descon Organizações Contábeis

L. J. Dreveck Contabilidade Ltda Organizações Contábeis Schick Ltda
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